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第140回 忠淸北道敎育委員會 臨 _ 開會式

忠淸北道敎育委員會 議事局

2002년 4월 22일 (월요일》14시 00분

■會^)親(第내이a 臨時會 W 會式》

1. 개식

2. 국기예 대한 경례

3. 패식

(사회 ：의사담당 김왕년)

U 4시 00분 개식》 회의가 개의되겠습니다.

•  의사담당 김왕년 U 4시 02분 폐식》

지금부터 제140회 충청북도교육위원회 

임시회 개회식을 거행하겠습니다.

먼저 국민의례가 있겠습니다.

자리에서 일어나셔서 전면의 국기를 향 
하여 주시 7] 바랍니다.

(일동기립》

국기에 대하여 경례 

《주악》

바로, 이하는 생략하겠습니다.

모두 자리에 앉아 주시기 바랍니다.

(일동착석》

이상으로 개회식을 마치고, 이어서 본
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本 會 議 會 議 錄

_____________________ ________________ 忠淸北道敎育委員會 議事局

20後년 4월 然일 (월요일》 14시 02®

議 事 日 程  (재140회 임시회 재1차 본회의>

1. 재140회충청북도교육위원회(임시회)회기결정의건

2. 2002년도공유재산관리개픽재2회 변경개픽안

3. 2002년도충청북도교육 비록별 회개세 입 • 세출제1회 추가경정예산안

4. 예산• 결산소위원회구성의건

附議된 案件

1. 경과보고(의사과장 )

2. 재140회충청북도교육위원회(임시회)회기결정의건(의장 재의)

3. 2002년도공유재산관리계픽재2회변경계획안(교육감 제출)

4. 20(及년도충청북도교육비록별회계세입 • 세출재！■회추가경정예산안( 교육감제출)

5. 예산 산소위원회구성의건(의장 재의》

U 4시 02분 기의)

⑩ 의장 손만재

의석을 정돈하여 주시기 바랍니다. 

성원이 되었으므로, 저U40회 충청북도 

교육위원회 임시회 제1차 본회의 개의를 

선포합니다.

먼저 회의진행에 앞서 지난 4질 10일 

제139회 임시회 제1차 본회의에서 조일환

위원께서 요구하신 사항에 대하여 말씀드 

리겠습니다.

이번 사안은 업무착오로 인하여 발생된 

것으로, 관련자에게 주의를 촉구하여 차 

후에는 이러한 일이 절대 없도록 여러 위 

원님들께 보고 말씀드립니다.

조일환 위원께는 자세한 사항을 서면으 

로 통지해 드렸음을 참고로 말씀드립니

5 一
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다.

그리고 지난 제139회 임시회에서 김영 

학 진천교육장 직위해제 촉구 결의안울 

채택하여 집행청으로 이송한 바 있습니 

다.

집행청에서 아직 이에 대한 의견 표명 

이 없는데, 여러 위원님들께서 궁금해 하 

시는 것 같습니다.

이번 회의에 정식 의제로 상정된 것은 

아니지만 부교육감께서 이에 대하여 답변 

을 해 주실 수 있겠습니까?

(부교육감 “에” 하고 말함》

좀습니다.

그러면 부교육감님 나오셔서 답변해 주 

시기 바랍니다.

(부교육감 발언대로 나옴》

⑩ 부교육감 유선규

존경하는 손만재 의장님， 그리고 교육 

위원님 여러분!

항상 사랑과 에정을 가지시고 충북교육 

읊 지켜봐 주시면서, 충북교육 발전을 위 

해서 지도 조언해 주시는 위원님들께 충 

심으로 감사를 드립니다.

지난 4월 10일 조일환 교육위원님 외 

여섯 분의 발의로 채택되어 집행청에 이 

송된, 김영학 진천교육장 직위해제 촉구 

결의안에 대해서 집행청의 입장율 말씀드 

리겠습니다.

위원님께서도 잘 아시다시피 전 교육감

님의 사임으토 인해서 후임 교육감 보질 

선거가 다음 다음주 4월 30일로 결정되어 

서 얼마 남지가 않았습니다.

그런 현 상태에서 부교육감 체제에서 

지역교육장의 인사진을 행사하는 것은 썩 

바람직하지는 않다고 생각을 합니다.

따라서 신임 교육감이 위임한 후에 결 

정하는 것이 합리적이라고 만단되어서 현 

재 보류하고 있는 상래임읊 말씀드리면 

서, 위원님 여러분께서 양해를 해 주시기 

바랍니다.

이번 임시회 회기 동안에도 위원님 모 

두 건강하시고 보람된 의정활동이 되시기 

를 기원하겠습니다.

감사합니다.

《부교육감 자리토 돌아감》

⑩ 의장 손만재 

부교육감님 수고하셨습니 다.

1. 경과보고

(14A| 06분)

⑩ 의장 손만재

그러면 의사과장으로부터 보고가 있겠 

습니다.

《의사과장 발언대로 나옴》

•  의사과장 조계환 

의사과장 조계환입니다.

먼저 임시회 집회 및 의안 제출에 관한 

사항입니다.



m u 〇m - n m  본회의]

2002년 4월 12일 지방교육자치에관한법 

률 제10조제1항의 규정에 의하여 교육감 

으로부터 교육위원회 집회요구가 있어, 

같은 날 공고 제2002-4호로 저U40회 충청 

북도교육위원회 임시회 집회롤 공고하였 

으며，동일자토 교육감으로부터 2002년도 

공유재산관리계획제2회 변경계획 안과 2002 

년도충청북도교육비특별세입• 세출제1회 

추가경정예산안이 제출되 었습니다.

다음은 전회기.의결안건 처리결과를 말 

씀드리겠습니다.

지난 4월 10일 제139회 임시회 제1차 

본회의에서 채택하신 김영학 진천교육장 

직위해제 촉구 결의안은 동일자로 집행청 

에 이송하였습니다.

금번 임시회 회기 중에는 집행청으로 

제출된 2002년도공유재산관%1계획제2회변 

경 계획 안과 2002년도충청 북도교육비 특별 

회계세입 • 세출제1회추가경정예산안을 처 

리 하시겠습니다.

이상으로 보고를 마치겠습니다.

《의사과장 자리로 들아감》

■  의장 손만재

의사과 장님 수고하셨습니다 .

2. 재140회충청북도교육위원회(임시회》 

회기결정의건

다옴에는 의사일정 제1항 저U40회충청 

북도교육위원회임시회회기결정의건옮 상 

정합니다.

이번 제140회 임시회 회기는 4월 22일 

부터 4월 26일까지 5일간으로 하여, 오늘 

제1차 본회의에서는 부의안건에 대한 제 

안설명읊 들으신 후 에산• 결산소위원회 

률 구성하고，4월 23일부터 4월 25일까지 

3일간은 소위원회 활동과 의안관련 현장 

방문을 위하여 본회의를 휴회하고자 하 

며， 4월 26일 제2차 본회의롤 개의하여 

부의안건을 처리하는 것으로 이번 임시회 

률 진행하고자 하는데, 본 의사일정에 대 

하여 다른 의건 있으십니까?

내, 이의가 없으므로 제140회 충청북도 

교육위원회 임시회 회기는 4월 22일부터 

4월 26일까지 5일간으로 결정되었음율 선 

포합니다.

ᅳ 참 조 : 의사일정안(별첨 1)

(끝에 실움)

3. 2002년도공유재산관리개픽재2회변 

경계픽안

4. 2002년도충청북도교육비특별회 계서! 

입 •세출재1회추가경정예산안

《“ 없습니다.” 하는 위원 있음}

⑩ 의장 손만재

(14AJ 期분)

⑩ 의장 손만재

(14 시 10분》
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다음에 의사일정 제2항 2002년도공유재 

산관리 계획제2회변경계획 안과 의사일정

제 3항 2002년충청 북도교육비 특별 회 계 세

입 • 세출제1회추가경정에산안을 일괄 상 

정합니다.

관계관께서는 나오셔서 안건 별로 제안 

설명을 하여 주시기 바랍니다.

《기획관리국장 발언대로 나옴》

⑩ 기획관리국장 이장길 

기획관리국장 이장 길입니다 .

존경하는 손만재 의장님, 그리고 위원 

님 여러분!

항상 바쁘신 의정활동 속에서도 충북교 

육 발전을 위하여 아낌없는 지원과 격려 

를 보내 주시는 위원님 여러분께 깊은 감 

사를 드립니다.

금번 임시회에 제출된 2002년도공유재산 

관리계획제2희변경계획 및 충청북도교육 

비 특별회계세입 • 세출제1회 추가경정예산 

안에 대하여 제안설명을 드리겠습니다.

먼저 2002년도공유재산관리계획제2회변 

경계획안에 대한 설명을 드리겠습니다.

본 의안은 충청북도교육비특별회계소관 

공유재산관리조례 제34조의 규정에 의거, 

제7차 교육과정에 따른 중축과 교육여건 

개선율 위하여, 청주 서원초등학교 외에 

11개 교에 교실 및 화장실 둥 1만 1천여 

nf와 옹벽 등 공작풀 4종을 취득하고자 

합니다.

► 참 조 : 2002년도공유재산관리계획제2

회변경계픽안(별첨 2)

(끝에 실음》

다음은 2002년도충청 북도교육비 특별 회 

계세입 • 세출제1회추가경정예산안에 대한 

설명을 드리겠습니다.

이번 제1회 추가경정예산안은 2002년도 

교부금 확정에 따른 중액분과 2001년도 

결산 잉여금 재원으로, 학교신설, 학생수 

용시설확충, 교육여건개선사업 , 교육환경 

개선사업, 교육정보화사업 둥 충북교육의 

선진화에 중점읊 두었고, 특히, 2003학년 

도부터 초 • 중학교 학급당 학생수를 35명 

이하로 감촉하는 교육여건개선 사업을 금 

년도에 마무리하기 위하여 부득이 추가경 

정에산안을 편성하게 되었습니다.

어려운 재정여건 속에서도 지식정보화 

시대에 앞서 나가는 활기찬 충북교육을 

펼칠 수 있도록 교육위원님들의 지속적인 

조언과 격려툴 부탁드리면서, 추가경정에 

산안에 대한 개요률 설명드리겠습니다.

제1회 추가경정예산안은 기정예산 8,868 

억 9,900만원에서 1,266억 2,580만원이 

중액된 1조 135억 2,480만원으로 편성하 

였습니다.

먼저 세입예산을 말씀드리면, 국가부담 

수입인 보통교부금， 특별교부금， 중액교 

부금, 국고보조금으로 695억 3,612만원,
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비법정전입금으로 3억 5,600만원, 재산매 

각수입, 수업료 인상분, 2W 1 년도 순세계 

잉여금으로 564억 7,1期만원, 문화관광부 

및 국■민체육진훔공단에서 소년체육대회 

훈련경비와 보건복지부에서 학교 흡연예 

방교육 사업비 둥으로 2억 6.2W 만원이 

지원되었습니다.

다음 세출에산을 말씀드리겠습니다.

학교신설, 초 •중학교 교육여건개선 사 

업, 교육환경개선 시설 둥에 808억 6,160 

만원, 공공도서관, 문화 및 평생교육 활 

동비로 2억 3,245만원, 급여 및 복지후생 

비토 억 1,651만원, 교육청과 교육지 

원기관의 사업비 및 시설비로 39억 4,771 

만왼, 에비비로 138억 6,754만원을 중액 

편성하였습니다.

세출예산 중 주요 사업내용을 간략히 

말씀드리면. 2003년도 개교 예정인 신설 

학교 부지매입비 및 시설비토 139억 

1,768만원과 2004년도 개교 예정인 신설 

학교의 설계비와 부지매입비, 그리고 시 

설비의 20%로 218억 815만원율 계상하였 

고, 2003학년도 초 • 중학교의 교원수급 

상왕을 고려, 학급당 학생수를 35명으로 

감축하고자 135개 교실을 중축하는데 117 

억 3,936만원을 계상하였으며, 또한 이에 

중설되는 초 • 중 * 고등학교 340개 교실의 

내부 비품구입비로 1〇억 2,000만원을 계 

상하였습니다.

제7차 교육과정의 연차적 시행에 필요 

한 수준별 선택교육과정올 위한 시설확충 

비로 53억 8,249만원과 부족되는 학교 화 

장실 중축비 둥에 13억 1,647만원, 활기 

찬 교육활동을 펼칠 수 있는 쾌적한 교육 

환경 조성을 위하여 노후교사 개축, 난방 

개선, 화장실 개조, 조도개선 사업 둥에 

140억 7,653만원, 특별교부금 사업인 다 

목적 교실신축, 도서관 중축, 특별교실 

중축 둥에 38억 5,600만원, ’ 79년도에 신 

축한 본관 외벽의 타일이 탈락되어 미관 

상 보기 흉하고 안전사고의 위험이 있어 

외벽 및 창호 보수에 12억 6,050만원과 

지역교육청 및 지원기관 둥 기타 시설비 

에 11억 7,214만원을 계상하였습니다.

교육정보화사업의 지속적 추진을 위하 

여 총 20억 5.836만원을 계상하였습니다.

그 내역을 말씀드리면, 교육정보화사업 

활성화를 도모하고자 전산보조원 인건비 

로 6억 1,396만원, 2002학년도부터 학급 

당 학생수롤 35명 이하로 감축함에 따라 

중왼된 교원에게 컴퓨터롤 보급하기 위하 

여 3억 3,120만원, 당초 예산에 반영된 

전국단위 교육행정정보시스템 구축 사업 

의 원활한 추진을 위하여 주변기기 구입 

및 자료입력 용역비 둥에 2억 9,295만원, 

교육정보화지원 사업의 지속적 추진을 위 

하여 멀티미디어 리소스 자료 제작 보급 

에 3,305만원, 지식정보화 시대에 실업교
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육의 내실화를 도모하고자 실업계고 컴퓨 

터 교체비로 7억 8,720만원을 계상하였습 

니다.

학생들에게 정보통신기술 교육의 교습 

자료로 활용하기 위한 교재발간 등 교육 

과정 자료개발 보급비로 2억 7,264만원, 

교육인적지원부 지정 지식정보화 사회학 

교 모형개발 연구학교 등 연구시범학교 

운영비로 7억 9,134만원, 심각해져 가는 

흡연의 위협으로부터 학생들을 안전하게 

보호하기 위하여 보건복지부의 보조금율 

지원받아 학생 흡연예방교육 및 흉보활동 

사업비로 1억 2,000만원읊 계상하였고, 

2002학년도 중학교 교과서 대금 인상분 

및 2003학년도 중학교 교과서 무상 지원 

에 따른 선금분으로 3억 9,420만원을 편 

성하였습니다.

또한, 실업계 고교 실험 • 실습 교육의 

정상화를 위하여 실습실 난방기 지원 등 

과학교육진흉에 6,788만원, 성장기 학생 

의 건전한 심신발달 도모와 학교급식의 

안전성을 확보하고자 학교급식 시설확대 

및 급식운영 지원사업에 4억 2,160만원, 

다가오는 전국소년체육대회에서 우리 도 

의 단결된 힘과 자긍심을 고취할 수 있도 

록 선수훈련비 및 장비구입비 둥 학교체 

육활동지원을 위하여 4억 9,785만원을 계 

상하였으며, 청주시로부터 지원된 도서 

및 교재 • 교구 확충비와 공공근로 인력을

활용하는 교육환경 정비사업비 둥에 6억 

1,637만원, 공공도서관 운영 및 평생학습 

관 운영에 6,810만원율 계상하였습니다.

그 의에 한국교원노동조합 사무실 임차 

료 1억 600만원과 교원복지 차원에서 대 

출이자 차액 보존울 위하여 1,173만원, 3 

학급 이하로 감축되는 중학교 교원 사무 

보조원 임용 지원비로 3,012만원, 교직원 

인건비 인상 및 정원 중원분으로 259억 

4,070만원과 공무원 봉급조정수당 지급을 

위한 처우개선비로 57억 TO1 만원, 재해보 

상급여 및 대여장학금 부족분 둥에 17억 

入581만원을 계상하였습니다.

존경하는 의장님, 그리고 교육위원 여 

러분!

이번 제!•한 추가경정에산안은 목적이 

지정되어 교부된 시설교부금 및 특별교부 

금과 국고보조금 둥은 교부 목적대로 편 

성하였고, 부득이 시급을 요하는 사업비 

만을 계상하였다는 것을 말씀드리며, 아 

무조록 이번 추경에 반영된 모든 교육시 

책들이 차질없이 추진될 수 있도록 원안 

대토 심의 • 의결하여 주실 것을 당부드리 

면서, 2002년도공유재산관리계획제2회변

경계 획 및 충청북도교육비특별회계세입 • 

세출제 1 회추가경정예산안에 대한 제안설 

명을 마치겠습니다.

감사합니다.

(기획관리국장 자리로 돌아감》

-  10 -
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ᅳ 참 조  : 2002년도충청북도교육비록별 

회계세입 • 세출저II회추가경정예산안 

(별첨 3)

《끝에 실음》

2002년도충청북도교육 비록 별 회계세입 • 

세출제1회추가경정예산서안(별책 U 
2002년도충청북도교육 비록별회계세입 • 

세출 제1회추가경정예산안 사항별설명서 

(별책 2)

2002년도 제i회 추경예산안 주요사업 

설명자료(별책 3)

⑩ 의장 손만재

기획관리국장님 수고하셨습니다 .

5. 에산 • 결산소위원회구성의건

(14시 3L9S )

•  의장 손만재

다음에는 의사일정 제4항 예산 • 결산소 

위 원회 구성 의 건을 상정 합니 다.

이번 회기 중의 예산• 결산소위원회는 

의장을 제외한 모든 위원으로 구성하고자 

하는데 다른 의견 있으십니까?

( “ 없습니다.” 하는 위원 있음)

내, 이의가 없으므로 의사일정 제4항 

에산•결산소위원회구성의건은 의장을 제 

의한 모든 위원으로 구성하는 것으로 결 

정되었음을 선포합니다.

오늘 제안설명을 들으신, 2002년도 제

1희 추가경정에산안은 즉시 에산• 결산소 

위원회로 회부하도록 하겠습니다.

에산•결산소위원회에서는 회부된 안건 

의 심사결과를 4월 26일 제2차 본회의에 

서 보고하여 주시기 바랍니다.

다음에는 회의룩 서명위원틀 정하도툭 

하겠습니다.

이번 제140회 임시회 회의록 서명은 송 

진하 위원님과 김광수 위원님께서 수고 
하여 주시기 바랍니다.

다음에는 조일환 위원께서 회의규칙 제 

24조의2의 규정에 의하여 교육감 보필선 

거 둥과 관련된 5분 자유발언을 신청하셨 

습니다.

조일환 위원님 나오셔서 말씀하여 주시 

기 바랍니다.

《조일환 위원 발언대로 나옴》

⑩ 조일投 위원

제가 이 발언대에 자주 나와서 대단히 

송구스럽습니다.

그러나 우리 위원님들이나 저나 어떻게 

보면 공동 관심사고 시기가 시기인 만큼 

한 번쯤은 우리 위원님들의 마음이나 저 

의 생각을 이 본회의장에서 집행청에 전 

릴하는 것이 바람직하지 않는가, 뭐 이런 

생각에서 제 나름대로 5분 발언을 신청율 

했습니다.

제가 이 애기를 하면서도 대단히 조심 

스러운 것이 선거기간이기 때문에 흑시

-  11 -
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제 발언이 어느 위원 입후보하신 분에게 

지장을 드리거나 또는 제가 그러한 목적 

으로 이 자리에 섰다는 록이나 오해가 있 

을 수도 있습니.다.

그러나 저는 전허 그런 생각이 없다는 

것을 이 자리에서 서두에 말씀 율립니다.

친에하는 우리 교육위원 여러분, 그리 

고 집행청 간부 여러분!

이번 불행히도 우리가 보될선거를 실시 

함에 있어서, 어떤 축복된 그런 선거라기 

보다는 우리 교육가즉의 대단히 부끄러운 

역사의 한 페이지롤 남기는 보될선거입니 

다.

그러니만치 특히 우리 교육 현장에 계 

시는 교육가족들께서는 이 선거에 대해서 

모쪼록 공정하고 객관성 있고, 그리고 사 

회의 어느 선거보다도 모범이 되는 선거 

가 되어야 된다고 본 위원은 생각을 합니 

다.

그러나 불행하게도 과거에 몇 언론보도 

에 의하면, 이미 벌켜 고발 내지는 여타 

한 불미스러운 사건이 보도된 바 있습니 

다.

제가 집행청에 유선으로 또는 직접 부 

교육감님을 면담하고 확인했던 바, 그 동 

안 충분히 이런 것을 예상하고 조치를 했 

음에도 불구하고, 이러한 언론 보도가 있 

다는 것은 여러분과 더불어 유감스럽게 

생각을 합니다.

본 위원은 다시 한번 우리 지금 교육감 

님이 부재 중이기 때문에 행정력이 대단 

히 미흡하게 미치면서 우리 교육가족들이 

물대기라든지 여타의 개인의 조그만 잘못 

된, 그릇된 생각으로 우리 충북교육을 다 

시 오명을 외율 수가 있다고 본 우I원은 

생각을 합니다.

다시 한번 촉구를 하겠습니다.

얼마 이제 일주일 채 남지도 않은 선거 

기간에 공문서나 또는 각종 회의나 또는 

언큰이나 여러 측면율 통히!서 우리 부교 

육감께서는 다시는 이러한 불미스러운 일 

이 없도륙 엄중한 행정적인 조치를 촉구 

말씀 율립니다.

두 번째로 제가 말씀 올리고자、하는 것 

은, 학운위의 선거인단 구성에 대해서 제 

의견을 말씀 올리겠습니다.

학운위의 본래 구성은 학부모가 50현를 

넘지 말아야 되고, 또 교원위원이 50%를 

넘지 말고, 지역위원이 거기에 약 한 20% 

을 넘지 않도록 이렇게 조례가 되어 있습 

니다.

그런데 항간에서 애기하기로는 이 학운 

위 위원회 조직이 어떻게 보면 교원위원 

이 50%가 넘는다, 이런 에기를 하는 거에 

요. 그 무슨 소리요, 그 분의 이론이 여 

지가 있습니다.

직속 교육기관의 직원이나 우리 교옥청 

의 직원이나 또는 교원이 타 학교의 운영

—  12 ~~
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위원으로 가 있다 이거에요, 그러니까 그 

분들 이론으로 맞으면은, 합산을 해 보면 

은, 그 프로테이지, 본래의 학운위의 조 

직 그 조례에 반하는 그런 결과가 됐다 

이런 에기에요.

그래서 기히 조직된 학운위는 어쩔 수 

없습니다마는 그 이외의 학운위 조직에 

대한 여러 난무하는 그 여론은 제가 일일 

이 말씀을 안 올리겠습니다.

앞으로 학운위롤 구성하는데 있어서는 

이점 충분히 배려를 하셔서 조례가 잘못 

됐으면은 조례개정안을 제출하시돈가, 또 

본 위원도 그 조래개정에 대해서 재고를 

하고 있습니다.

여기에 대한 충분한, 이번 선거에도 다 

소 이러한 교직원으로 인해서 선거의 결 

과가 좌지우지 됐다는 그러한 누명을 쓰 

지 않도록 각별히 부탁 올립니다.

그 다음에 마•지 막으토 신문에 또 보도 

된 내용입니다마는 신원조회 문제, 제가 

그 신문기사를 보고 관계조치법이나 또는 

부정선거방지법, 또는 국가공무원법 여러 

가지를 검토해 보니까 이 세 법령이 다 

달라요, 다 다릅니다.

그래서 일선학교에서는 학운위를 구성 

하는데 해 주실 만한 분이 가만히 계시니 

까 사실 가서 좀 해달라고도 부탁을 하 

고, 이게 본래 선거롤 통해서 선출하게 

되어 있습니다마는 일선의 작은 학교에서

는 이게 사실상 어렵습니다.

그러니까 그 분들에 대해서 충분한 사 

전, 이런 공공선거의 선거진을, 여하, 자 

격의 여하, 이런 것울 논의할 여지가 없 

습니다, 여지가.

그래서 앞으로는 이 학운위를 구성할 

때에 이러한 세 개 법안을 검토하셔서 입 

후보하시는 학운위 위왼님께 이러한 사전 

에 서류를 구비해서 학운위를 구성했더라 
면 다시 무슨 선거인단을 사적인 통신이 

나 이런 쪽에 우리 학교에서 오해는 받지 

않지 않겠느냐, 이러한 노파심에서 제가 

촉구률 해 봅니다.

이상 정리해서 세 가지를 5분 발언을 

통해서 말씀을 드렸습니다.

우리 부교육감님께서는 앞으로 더 철저 

하게 관리해 주시고, 또 이 선거가 끝나 

면은 우리 직속기관이나 우리 본청에 있 

는 우리 교육공무원들이 지금 학운위얘 

참여하고 있는 그 표를 록시 가능하시면 

저에게 서면으로 주시면은 앞으로 위원활 

동에 참고하겠습니다.

자주 제가 이런 말씀을 드려서 죄송합 

니다마는 이제 우리 충북교육의 명에는 

하루 속히 희복되고, 우리 충북교육의 그 

동안 발전한 모습이 제 빛율 발휘하도록 

우리는 팔을 걷어야 됩니다.

이러한 시점에서 다시 한번 촉구하건 

대, 지각 없는 일부 교육자 때문에 다시

13
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우리 충북교육이 도탄에 빠져서는 안 된 

다고 생각합니다.

분투하시는데 모두가 힘 합쳐서 우리 

충북교육을 다시 한번 전국에 우뚝서는 

교육기관으로 서는데 합심하기롤 부탁 율 

립니다.

감사합니다.

《조일환 위원 자리로 돌아감》

•  의장 손만재 

조일환 위원님 수고하셨습니다.

이상으로 오늘 회의툴 마치고자 합니 

다.

제140회 충청북도교육위원회 임시회 

제1차 본회의 산회률 선포합니다. 

감사합니다.

(M 시 31분 산회)

〇 출석위원 : 6명

'의장 손만재, 부의장 송진하,

위원 김광수, 이기수, 이상일, 조일환.

0 출석공무원 : 13명

부교육감 유선규, 교육국장 조봉래, 기획관리국장 이장길,

공보감사담당관 백남권 , 초등교육과장 김남운, 중등교육과장 반창남, 

과학실업교육과장 김 겸, 교육정보화과장 박상환, 평생교육체육과장 김태봉, 

총무과장 신춘우, 기획관리과장 김진성, 학교운영지원과장 안용균,

시설과장 오형균.

※ 부 록

- 의사일정안(별첨 사

，2002년도공유재산관리계획제2회변경계획안(별첨 2》

- 2002년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제1회추가경정예산안( 별첨 3)

※ 별 책 부 록

- 2002년도충청북도교육비특별회계 세입 • 세출제1회 추가경정예산서안 ( 별책 1)

- 2002년도충청북도교육비록별회계세입 • 세출제1회추가경정예산안 사항별설명서 (별책 2)

- 2002년도 제1회 추경예산안 주요사업 설명자료(별책 3)

-  14 -



第 140回 忠淸北道敎育委員會 臨，會 第 2 號

本 會 議 會 議 錄

忠淸北道敎育委員會 議事局

2002년 4월 26일 (금요일》 11시 00분

議 事 日 程  (재140회 임시회 재2차 본회의》

1. 2002년도공유재산관리개픽 재2회 변경개픽안

2. 2002년도충청북도교육 비록별 회개세입 • 세출재1회 추가경정예산안

附議된 案件

1. 2002년도공유재산관리刀획재2회변경계획안(교육감 제출)

2. 2002년도충청북도교육비특별회개세입 • 세출제1회추가경정예산안(교육감 제출)

(11 시 00분 개의》 경개획안

⑩ 의장 손만재

의석을 정돈하여 주시기 바랍니다. 

성원이 되었으므로, 제140회 충청북도 

교육위원회 임시회 저12차 본회의 개의를 

선포합니다.

집행청 관계관 불출석 현황을 말씀드리 

면은 평생교육체육과장께서는 오놀 전국 

소년체전 집회 관계로 오들 회의에 참석 

할 수 없다는 통보롤 받았습니다.

위원님들 양해해 주시기 바랍니다. 1

1- 2002년도공유재산관리개픽재2회변

⑩ 의장 손만재

그러면 의사일정 제1항 2002년도공유재 

산관리계획제2회변경계획 안을 상정 합니

다.

본 건에 대하여는 위원님들께서 직접 

현장을 방문하셔서 그 타당성을 확인하신 

바 있습니다.

본 건에 대하여 질의나 토론하실 위원 

님 계십니까?

r없습니다.”하는 위원 있음》

네, 질의 및 토론을 종결하겠습니다. 

그러면 의결을 하도록 하겠습니다.

-  15 -
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의사일정 제1항 2002년도공유재산관리 

계획제2회변경게획안에 대하여 이의 있으 

십니까?

("없습니다.”하는 위원 있음)

네, 이의가 없으므로 의사일정 제1항 

2002년도공유재산관리계획제2회 변경계획 

안은 원안대로 가결되었음읊 선포합니다. 2

2 . 2002년도충청북도교육비록별회 계세

입 •세 출 제i회추가경정예산안

(U시 02분》

⑩ 의장 손만재

다음에는 의사일정 제2항 2002년도충청 

북도교육비특별회계 세입 • 세출제1회 추가 

경정예산안을 상정합니다.

본 건에 대하여는 에산• 결산소위원회 

위원장으로부터 심사보고와 함께 수정안 

이 제안되었습니다.

에 산 • 결산소위원회 이기수 위원장님 

나오셔서 2002년도 제1회 추가경정에산안 

에 대한 심사보고와 함께 수정안에 대한 

제안설명을 하여 주시기 바랍니다.

《예산•결산소위원회위원장 발언대로 

나옴》

•  예산 • 결산소위원회위원장 이기수

예산• 결산소위원회 위원장 이기수 교 

육위원입니다.

우리 소위원회에서 2002년도충청북도교 

육비 특별회계세입 • 세출제I회추가경정에

산안읊 심사한 결과를 보고드리겠습니다,

먼저 심사경과률 말씀드리면, 본 안건 

은 4월 12일 교육감으로부터 제출되었으 

며, 4월 22일 제1차 본회의 의결에 의하 

여 우리 소위원회에 회부되어 3차에 거쳐 

심사하였습니다.

제안설명의 주요내용은 지난 제1차 본 

회의에서 충분히 설명을 들으셨기 때문에 

보고서률 참고하여 주시기 바라며, 보고 

서 4쪽의 심사보고 주요내용을 말씀드리 

겠습니다.

본 추가경정예산안에 대하여 추가되는 

세입재편의 교부목적 이행과 재원의 합리 

적 배분 둥을 심사기준으로 하여 심도있 

게 검토한 바, 본 추경예산안의 규모는 

기정예산액 8,868억 9,905만 4,000원보다 

1,266억 2,580만 9, _ 원 이  중액된 1조 

135억 2,486만 3,000원으로 기정예산액 

대비 14.3%가 중가되었습니다.

세입예산은 국가부담수입 695억 3,611 

만 7,000원과 지방자치단체일반회계부담 

수입 3억 5,600만원, 지방자치단체교특회 

계부담수입 564억 7,169만 2,000원, 주민 

부담수입 2억 6,200만원이 중액• 편성되 

었으며, 관별 재원 내역은 보고서를 참고 

하여 주시기 바랍니다.

세출예산은 학교교육에 808억 6,160만 

3,000원, 문화및평생교육에 2억 3,245만 

원，급여 • 복지에 277억 1,651만원, 교육

- 16 -
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행정에 39억 4,770만 8,000원, 예비비에 

138억 6,753만 8,000원이 중액 • 편성되었 

습니다.

세출에산의 관별 내역과 주요 사업별 

에산편성 내역은 보고서롤 참고하여 주시 

기 바랍니다.

다음은 보고서 7쪽의 본 추경에산안에 

대한 삭감내역을 말씀드리겠습니다.

총 삭감내역은 9,572만 2,000원으로 

교 • 학연계학교 혁신 프토그램 개발비 보 

조로 2,000만원을 계상하였는 바，이 사 

업은 교육인적자원부와 연계하여 추진할 

사업으로 판단되어 사업비 전액을 감액하 

였으며, 20이년도 지방공무원 성과상여금 

인상분으로 7,5?2만 2,000원을 계상하였 

으나 지급시기 동에 있어 타 시 * 도와 형 

평성을 고려하여 기 계상된 에산 범위 내 

에서 이미 지급하였기에 인상분 전액을 

감액하였습니다.

다음은 본 추경예산안을 심사한 종합의 

견을 말씀드리겠습니다,

금번 2002년도충청북도교육비 특별회 게 

세입 • 세출제1회추가경정예산안은 국고지 

원금과 20이년도 순세계잉여금 둥의 재원 

으로 학교신설, 초 •중학교 교육여건개 

선, 저17차 교육과정 시설 확충, 교육환경 

개선사업과 교육정보화 사업의 지속적인 

추진, 교직원 인건비 중액 지원 둥을 중 

점적으로 추가경정예산안을 적정히 편성

하였다고 판단됩니다.

그리고 에산편성 관계자료의 충실한 준 

비와 자료 제공으로 에산심사에 만전읊 

기할 수 있게w  하여 준 점과 시기적인 

어려움에도 불구하고 학교시설사업 에산 

의 조기 집행을 위하여 금번 에산이 적정 

히 편성, 제출될 수 있도록 노력한 점 둥 

을 높이 평가합니다.

다만, 예산 편성 및 집행에 만전읊 기 

하여 과다한 에산이 이월되지 않도록 유 

의하여야 하고, 가능한 한 이월 추정액을 

적정히 판단, 당초 예산에 계상함으로써 

시설비 둥이 조기 집행될 수 있도록 노력 

하여야 할 것입니다.

또한, 에산 배분에 있어서 가능한 한 

지역별，공 • 사립별, 학교별 형평성이 유 

지될 수 있도록 힐써야 하고, 일선 학교 

체육활동 둥 교육현장 지원 강화에도 더 

욱 노력하여야 할 것으로 판단됩니다.

아울러, 7차 교육과정과 관련 중축되는 

교실이 부적절한 위치에 배치되지 않도록 

신중히 검토하여 주시고, 중장기 예산 프 

로그램 운용을 통하여 투자의 효율성 제 

고와 예산의 합리적인 운용 둥에 더육 관 

심을 가져야 할 것입니다.

다음 심사결과를 말씀드리면, 2002년도 

충청북도교 육비특별회계세입 • 세출제1회 

추가경정에산안에 대한 수정안을 심사위 

원 모두의 찬성으로 의결하였고, 소수의

17 -
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견은 없었으며, 수정안의 내용은 보고서 

롤 참고하여 주시기 바랍니다.

그 동안 함께 예산안 심사에 심혈을 기 

율여 주신 여러 위원님과 심사에 협조해 

주신 집행청 관계관 여러분께 감사의 말 

씀을 드리면서, 이상으로 심사보고를 마 

치겠습니다.

감사합니다.

(에산•결산소위원회위원장 자리로 들 

아감) •

細 참 조 : 2(於2년도충청북도교육비록별회 

계세입 • 세출제!■회추가경정예산안 심사 

보고서(별첨 사

(끝에 실움》

⑩ 의장 손만재

이기수 위원장님 수고하셨습니다.

2002년도 제1회 추가경정예산안은 방금 

심사보고를 들으신 바와 같이, 예산• 결 

산소위원회에서 심도있게 심사률 마친 안 

건이기 때문에 질의 및 토론을 생략하고 

자 하는데, 다른 의견 있으십니까?

(“없습니다.”하는 위원 있음》

Ml, 질의 및 토론을 종결하겠습니다.

그러면 의결을 하도록 하겠습니다.

의사일정 제2항 2002년도충청북도교육 

비 특별회계세입 • 세출제1회 추가경정예산 

안을 에산•결산소위원회에서 심사한 대

로 의결하고자 하는데 이의 있으십니까?

«“없습니다.” 하는 위원 있음}

이의가 없으므로, 의사일정 제2항 2002 

년도충청북도교육비똑별회계세업• 세출제 

1회추가경정에산안은 수정한 부분은 수정 

한 대로, 겨타 부분은 원안대토 하여 세 

출예산에서 9,572만 2,000원을 삭감하여 

예비비로 조정한 세입 •세출 각각 1조 

135억 2,486만 3,0W 원으로 의결되었음율 

선포합니다.

이상으로 오늘 회의를 마치고자 합니 

다.

제2차 본회의 산회 및 제140회 충청북 

도교육위원희 임시회 페회를 선포합니다, 

(내시 12분 패寒!)
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[재U ◎회-제2차 본회의]

0 출석위원 : 6명

의장 손만재, 부의장 송진하，

위원 김광수, 이기수, 이상일, 조일환.

0 출석공무원 : 13■명

부교육감 유선규, 교육국장 조붕래, 기획관리국장 이장길,

초등교육과장 김남분, 중등교육과장 반창남, 과학실업교육과장 김 겸 , 

교육정보화과 박상환, 총무과장 신춘우, 기획관리과장 김진성,

학교운영지원과장 안용균, 시설과장 오형균.

※ 부 록  ..

- 2002년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제1회추가경정예산안 심사보고서 ( 별청 4)
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제140회 충청북도교육위원회 임시회 본회의 회의록을 

위와 같이 작성하고 아래와 같이 연서항

2002. 5. .

의 장 

우I 원 

위 원 

의사국장，



(별첨

^  ^  H @  (■ )

第나이이 忠 治 北 道 敎 舍 受 貢 臨 時 t ) 2(X)2. 4. 22. - 4. 26J 5 Min])

R 時 : 附 議 案 件 ■ 考

4月 器R (月》i

(14：00) □  패 #  式

： [ 第1次 本會議 ]

： ' 1. 제140회충청북도교육위원회(임시회)회기결정의건

• 회 기 : 20巡. 4 22. 〜 4. 26.( 5 일갠 i

： 2. 2302년도공유재산관리계획제2회 변경계획 태제안설영) |

! 3. 2班년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제1회추기경정예산인(제안설명) !

! 4 예산• 결산소위원회구성의건

： □  小委員會 活動

• 예산•결산소위원회

i
! 本會議 休會

4月 務 R 始 》:

(11:00》 : [ 第2次 本會議 ]

: 1. 표»2년도공유재산관리계획제2회변경계획안

ᅩ 2. 2002년도충청북도교육비 특별히 계세입 • 세출제1회 추가경정예산안

□ ， 會

4月 然 R (火) 

4月 親 R (木》

□  小委員會 活勤

• 예산•결산소위원회

□  議案■聯 現場誌問

-  21





(별첨 2》

의안번호 제 ，今◎ -/ 호

의 결

년 월 일

2002. 4. .

(제 회)

2002년도 공유재산관리계획 제2희 변경계획(안》

제 출 자 충 청 북도교육감

제출년월일 2002. 4 .，元.
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2002년 도  공 유 재 산 관 리 계 획  제 2 희 변 경 계 획 (안 》

의안 t , 
번호 유4ᄋ ’"

□  제안사유

제출년월일 : 2002. 4. .

제 출 자 : 충 청 북 도 교 육 감  
관 련부서  : 학교운영지원과

공유재산의 취득사유가 발생함에 따라 지방재정법 저m 조 및 충청북도교육 

비특별회계소관공유재산관리조례 제34조의 규정에 의거 2002년도 공유재산관 

리계획 제2회 변경계획을 수립하여 중정북도교육위원회의 의결을 얻고자 함.

□  주요골자

【공유재산의  취득】

O 취득 사유 : 저17차 교육과정 및 교육여건 개선 

O 취득 내 역

구 분 취득 기관명 ' 사 업 명
| 취득 면적 

： (m2)

추정 금액 i

(천원》 !

건 물 서원 초외 11 교
! 제7차 교육과정 및 

교육 여건 개선
11,836.5 9,期2,868|

공작물 미원중 ： 오수정화조의 3종 4 종 161,5681

계 12 교 9,994,436：

□  제안근거

O 지방재정법 제77조 및 동법시 행령 제84조 

O 충청 북도교육비 특별회 계소관공유재산관리 조례 제34조

□  2002년도 공유재산관리계획  제2회 변경계획안  : 덧붙임

□  관계법령발췌서  : 덧붙임

□  설 명 자 료 :  별 책

-  24



2 0 0 2 년 도  공 유 재 산 관 리 계 획  제 2 회 변 경 계 획 서

공유재산관리계획총괄표

【기관명 : 충청북도교육칭】 (단위 : m7m . 친원 )

■■년:勞務■

계

U
:冗::.... .

토지

건물

기타

■자 .수_ 도 ‘■수.

보:::.셨:

f T

j -

： 12

하 반 가

수 ♦  | 音 액 | 갚수 ;

! |

11,836.5 9,832^58' 12

4종 161,568

쏘^^^^:세 아:::::•文::-::不::1
향

11,836.5

4 종

■ ■ ■

■ ■

9,832,868

161,568

1.

매 입

토지 , ! i

건물
： 1 ；

기타
,

2,

교환

으로

취득

토지 j

건물 j

기타
t I

3.

기타

취득

토지

건물

! |

! ! 12 11,836.5| 9,832,868 12 11,836.5 9,832,868

기타! :
i i 1

4종 ! 161,5681 1 4종 161,568

계

%

분

토지

건물!

기타;

토지
4. -- 이;

매 각 건물,

기타
—대一— > .. .

5.

여

토 시

건물
양

기타

6.
t 토지

기 타 : 건물

처 부
기타
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취득대상 재산목록

【기관명 : 충청북도교육청】 (단위 :n ? / 천원)

：:：v ：v ：'-；:：:：¥：v ：然然效然公S

•••합:v * !k t --
.
번호

1

회紋 g  資務::::效貧

기관명

서원초

개 산

:然公::公::%::次캉::
-> 너

mmmmi

- » i r 3
?! ^

의 표 시

청주시 흥덕구 

복대2동 977

■■■■

966

추정 

사 액
.-:니::::-人--:

800,000

l i l

시 기_ i _ ， l

하반기

혀 폭 사 유

제7차 교육3f  정 

및 교육여건 개선

취득 새산 

소 유 자 

令 t :. 신명

교육감

i

비고 1

:技:公公:次次公 §
■貧建 寒_

1 쏙

2 남성 초 ft
청주시 |덕구 

분평동 219™1
1,350 1，0粉，167 n n ft 2 쪽

3 용암초 ft
청주시 성 '、구 

용암동 2103
945 860,575 » 제7차 교육과정 n 3 쪽

4 청운중 n
청주시 상당구 

영운동 73-48
960 872,906 ft 교육여건 개선 n 4 쪽

5 청주남중 n
청주시 흥덕구 

수곡동 1003
795 611,186 公 好 拜 5 쪽

6 청주동중 n
청주시 상당구 

금천동 47-5
735 545,務3 ft n n 6 쪽

7 성남초 n
충주시 교현1동

293
930 738,200 n 제7차 교육과정 n 7 쪽

8 탄금초 H
충주시 칠금동

824
1,227 945,000 n

제7차 교육과정 

및 교육여건 개선
n 8 쪽

9 흥광초 ft
제천시 모산동

396-1
7 敬 593,872 ft ft n 9 쪽

10 송학중
^  ； 제천시 송학면
”  시곡리 1100-2 1,147.5 1,134,609 n

교육환경 개 선 

(전면 개축)
n j 10$

11 쪽11 미원중

n j 청원군 미원면
! " I 미원리 281-3 1,176 974,000 n

제7차 교육과정 | 며

및 교육여건 개선1 n

! ! I i
I 공작물 i ” ; 4종 I 161,568
I .....L .…______........ i . ! .....

1 다 n n

12
! : 음성군 감곡면

가고종 기 용 :
ᄆᄀ l  : 오향리 ■ - 3

825

j i

671,000i " " : " ： i 2쪽

계 比교

: 토 지
!

j j

: 건 물 ' 11,836.5

I \

9,832,868!
며一 -—■~ ，-

：공작물; 4종 ! 161,568'

} ; 계 : 9,994.4:炎，
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관계법령발췌서

□  지방재정법 제77조 (공유재산의 관리계획 ) -

제77조 (공유재산의 관리계획》①지방자치단체의 장은 예산을 편성하기전 

에 매년 공유재산의 취득과 처분에 관한 계획(이하 ~관리계획 ~이라 

한다)을 수립하여 당해 지방의회의 의결을 얻어야 한다.

□  지방재정법시행령 제84조(공유재산의 관리계획)

제84조 (공유재산의 관리계획》①법 제77조제1항의 규정에 의한 공유재산의 

관리계획에 관하여 지방의회의 의결을 얻은 때에는 지방자치법 제35조 

저)1항제6호의 규정에 의한 중요재산의 취득 • 처분에 관한 지방의회의 

의결을 얻은 것으로 본다.

② 법 제77조제2항의 규정에 의하여 공유재산의 관리계획에 포함하여야 할 

사항은 다음 각호의 1에 해당하는 중요재산의 “취득(매입，기부채납，무 
상양수, 환지, 무상귀속，교환，건물의 신 • 증축 및 공작물의 설치, 출자 

기타 취득을 말한다. 이하 이 조에서 같다) • 처분(매각, 양여, 교환，무상 
귀속，건물의 멸실，출자 기타 처분을 말한다. 이하 이 조에서 같다)”으 

한다.
1. 1건당 예정가격이 취득의 경우에는 5억원이상(시 • 군 •자치구의 경우에 
는 1억원이상)，처분의 경우에는 2억5천만원이상(시 • 군 • 자치구의 경우 
에는 1억원이상》. 이 경우 예정가격의 기준은 토지에 있어서는 지가공시 

및토지 등의평가에관한법률의 규정에 의한 개별공시지가(해당토지의 개별 
공시지가가 없는 경우에는 동법 제10조의 규정에 의한 공시지가를 기준 

으로 하여 산정한 금액을 말한다)로 하고, 건물 및 기타 재산에 있어서는 
지방세법의 규정에 의한 시가표준액으로 한다.

2. 토지에 있어서 취득의 경우에는 1건당 6천제곱미터이상(시 • 군 • 자치구 

의 경우에는 1천제곱미터이상)，처분의 경우에는 1건당 3천제곱미터이상 

(시 • 군 * 자치구의 경우에는 1천제곱미터 이상)

□  충청북도교육비특별회계 소관공유재산관리조례 제34조(공유재산관리계획 )

제34조(공유재산관리 계획》①교육감은 지 방재정법제77조 및 영 제84조의
규정에 의하여 그에 속하는 예산을 편성하기 전에 매년 공유재산의 취
득 . 처분에 관한 계획(이하 "관리계획"이라 한다》을 수립하여 교육위원

희의 의결을 받아 공유재산을 취득• 처분하여야 한다. 다만， 연도중에

관리계획의 변경이 불가피한 경우에는 추가경정예산 편성 전에 변경계

획을 작성하여 교육위원회의 의결을 받아야 한다._________________________



2002년도 공유재산관리계획 제2회 변경계획

설 명 자 료
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서원초등학교 건물 취득 배치도

0 1™* 소  재 지 지번 구 조
면 적 

(m1)

취득금액
(천 원 》

사  유

다 목 적 교 실 청주시 복 대 2동 977 철 • 콘 • 판넬 966 800,000
제7차교육과정 및 
교육여건 개선

— 2 9  *



남성초등학교 건물 취득 배치도

용  도 소 재 지 지번 구 조
면 적
( ITf)

취득금액

(천원》
사  유

교  4 990 719,967 제7차교육과정 및

계:,1改: 실 청주시 분 평 동 219-1 천 *  코 .  손S 1  SL 180 116,000 교육여건 개선

화됐난실! 1 期 250,200

계 1350 1,086,167
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용암초등학교 건물 취득 배치도

•多* 주■丄"• 소  재 지 지번 구  조
면 적 

(m1)
취득금 액

(천 원 》
사  유

교 실
• ■ 환 청주시 용 암 동 21浪 천 . 유 . 손ICi 1，，

810
135

773^75
87,000 제7차  교육과정

계 945 860575
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용 도 소 재 지 지번 구 조
면 적 

(m l)

취득금액

(천원》
사， ■운

교 실

■染己실?

청주시 영운동 7348 J럼 . 큰L • 는균 '— 답

m
180

2m

506,706

1 1 _

250,230

교육여건 개선

계 960 87Z906

N 卜기
H 1 1 £ 1 | 3 층

청운중학교 건물 취득 배치도

! 繼 ■

¥
暑KI

•» « ■i 2* = ,  p » 대 !h 2 층
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m m

29.000
58.000 

166셨)0
24,600

교육여건 개선교  실 

자 료 실  

계도핀^실 
화 장 실 ， 
물 탱 크 실

청주남중학교 건물 취득 배치도

용 도 소  재 지 지번 구 조
면 적
(n〇

xm ■_? 세

취득금액
(천원)

乂J* '유*"

450
45
90
■
에

슬콘*철시주청
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청주동중학교 건물 취득 배치도

용  도 소 재 지 지번 구  조
면 적 

(ml)
취득금액

(천원 )
사  유

교 실 
輕 ■  
칡 협 錢 #  
물 탱 크 실

청주시 금 천 동 47-5 첨 .  콘 .  솜답 I— 크

540
90
的
45

391,653 
5Sfm  
紙 400 
12300

교육여건 개선

계 735 545353

„  3 4



성남초등학교 건물 취득 배치도

용 도 소재지 지번 구 조
면 적 

(m:/ 동》
취득금액
(천원》 사 유

교 실 m 513,4期

겨， 별 충주시 교현1동 293 철 •콘 •슬 90 58,000 제7차 교육과정

120 m m

계 930 m m
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탄금초등학교 건물 취득 배치도

용  도 소  재 지 지번 구  조
면 적 

(wt/m)
취득금액

(천 원 》
사  권*

교  실 900 623,000 제7；차S 육과정 및
， 단 “ 실

m m
충주시 칠 금 동 824 천 • 致' • 슨

근느 W.

1 期
120

116,000
m m

교육여건 .

물 탱 크 살 27 39,200
계 1,227 945,■

/  X
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홍광초등학교 건물 취득 배치도

용  도 소  재 지 지번 구  조
면 적 취득금액

(천 원 》
사  유

교  실 5 4 0 3 9 4 , 4 7 2 제7차교육과정 및

• 황 실 제천시 모 산 동 3 9 6 - 1 :평*! * ■三군* 여̂ 드1

공  L • 였 m 1 1 6 , 0 0 0 교육여건개선

화接장불살 6 0
8 3 교父)

계 ■ 5 9 3 , 8 7 2

H

특별교실 4층

시는

사택

후관 
교사

본관
교사

유치원

체육관

사색

mm
A
단
邊교실 교실 교실 특별교실 2충 교실 교실 교실 특별교실 3층

4 록별교실

교실 조리실 급식소
1
단
3

창고
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1 충

화단선
조핫대--------

학생
W.C

n玄실 3L설 - 단
설

용  도 소  재 지 지번 구 조
면 적 취득금액

(천 원 》
사  유

교 실

현‘ %

계-、•단: 실

직 했  화  살

송 학 면  시곡리 1100-2 철 •콘  •슬

m
45

1125

45

876,709

58m
145,000

54,900

교 육 환 경  개선 

(전 면 개 축 》

계 1,147.5 1,134609

송학중학교 건물 취득 배치도

i
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(별첨 3)

의안번호 제 /4〇 그 호

의 결

년 월 일

2002. 4. .

(제 희)

_ 년도 충청북도교육미특별회계 세입 • 제출 제1회 추가경정과산(안}

제 출 자 충청북도교육감

제출a소 ■일 2002. 4. A .

-  4 1  -



2 1 년도 충청북도교육미특별회계 제입 • 제출 재1회 추가경정과산(안)

제출년월일 : 2002. 4. ..

제 출 자 : 충청북도교육감 

관 련 부 서 :  기 획 관 리 과

□  제 안 이 유

지방재정법 제36조  및 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 재 무 회 계 규 칙  제16조 규정에 의 

거 편 성 한  2002년도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세입 • 세 출  제1회 추 가 경 정 예 산 (안 》 

을 지 방 교 육 자 치 에 관 한 법 률  제8조 제1항의 규정에 의하여 충 청 북 도 교 육 위 원 회 의  

심의 • 의 결을 얻고자 함.

□  주 요 골 자

〇 추 가 경 정 예 산 은  기 정 예 산  8,868억 9,905만 4 천원에서 세입 • 세출 예산 각 각  

1,266억 23〇 만  9천원이 증 액 된  1조  135억 2,■ 만  3천 원 으 로  편 성 한  바,

〇 세 입 예 산  중 국 가 부 담 수 입  695억 3,611만 7천원, 지 방 자 치 단 체 일 반 회 계 부 담  

수입 3 억 5,600만원, 지 방 자 치 단 체 교 육 비 특 별 회 계 부 담 수 입  5於억 7,169만  2 

천원, 주 민 (기 관  등 )부 담 수 입 및 기 타  2억 6,200만 원 을  증액하 여 ,

〇 세출예산에 학 교 교 육  ■ 억  6,160만 3천원, 문 화  및 평 생 교 육  2억 3,245만원, 

급여 • 복지 277억 1,被 1만원, 교육행정 39억 4 刀 0만 8천원, 기타경비 138억 

6,753만 8천원을 계 상  하였음 .

□  예 산 (안 》 ： 별책

□  사 항 별  설 명 서  : 별책

~  4 2  _



(별첨 시

期02년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제1회 추가경정예산(안》

A l  X I  W  17 M1"~T 『 ，_?■■:!匕，， ，물， I

2002. 4. 26.

충청북도교육위원회
예 산 결 산 소 위 원 회

-  4 3



1. 심사경과 45

제안설명의 주요내용 •45

3. 질의 Ul 답 변W X— 주요내 용 •45

4. 토론 주요내용 45

5. 심사보고 주요내용 46

6, 수정안의 주요내용 50

7. 심 사결과 ••• 50

8. 소수의견 주요내용 50

9. 기타 필요한 사항
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2002년도충청북도교육비특별회계 세입 • 세출제1회 추가경정예산(안 ) 

심 사• 보  :a  서

1. 심 사 경 과

가. 제 출 일 자  및 제 출 자  : 2002년 4 월 12일, 충 청 북 도 교 육 감  

나 . 회 부 일 자  : 2002년 4 월 22일 

다 . 상 정 일 자

〇 제 1차  소 위 원 회 (2002년 4 월 22 일 )

〇 제2 차 소위 원회《2002년 4월 23일 )

〇 제3차  소위 원회 (2002년 4월 26일 》

2. 제 안 설 명 의  주요내용

(제 안 설 명  : 기 획 관 리 국 장  이 장 길 )

가 . 제 안 이 유

지 방 재 정 법  제36조 및 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 재 무 회 계 규 칙  제 16조의 규 정 에  의거 

편 성 한  2002년 도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입  • 세 출 제 ]L 회 추 가 경 정 예 산 (안 )을  지 방 교 육 자  

치에 관 한 법 률  제 8 조 저U 항의 규 정 에  의 하 여  충 청 북 도 교 육 위 원 회 의  심의 • 의 결 을  얻 고  

자  함 .

나 . 주 요 골 자

〇추가경정예산안은 기 정 예 산  886,899,054천 원 에 서  세입 • 세 출 예 산  각 각  126,625,歎» 천 

원이 증 액 된  1,013,524,863천원으로 편 성 한  바，

〇 세 입 예 산  중 국 가 부 담 수 입  69,536,117천 원 ， 지 방 자 치 단 체 일 반 회 계 부 담 수 입  356,000 

천 원 , 지 방 자 치 단 체 교 육 비 특 별 회 계 부 담 수 입  56,471 ,692천 원 , 주 민  ( 기 관 등 )부 담 수 입  

및 기 타  262,000천 원 을  증 액 하 여 ,

〇 세 출 예 산 에  학 교 교 육  80,燃 1，603천 원 , 문 화  및 평 생 교 육  232 ,450천 원 ， 급 여 ，복지 

27,716,510천 원 ，교 육 행 정  3,947 ,708천 원 ，기 타 경 비 로  13,粉 7 ,538천 원 을  계 상 하 였 음 .

3. 질의 및 답변 주 요 내 용  생략.

4. 토 론  주 요 내 용  : 해당사항 없 fr.
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5. 심사보고 주요내용

2002년 도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입  • 에 출 제 1화 추 가 경 정 예 산 (안 》에 대 하여 추 가 되 는  

세 입 재 원 의  교 부 목 적  이 행 과  재원의 합리적 배 분  둥 을  심 사 기 준 으 로  하여 심 도 있 게  검토 

하 였 는 데 , 그 주 요 내 용 은  다 음 과  같음 .

가. 예 산 편 성  개 요  

□  예 산 규 모

2002년 도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입  • 세 출 제 i 회 추 가 경 정 예 산 (안 》의 규 모 는  기정 예 

산액 886,899,粉 4천 원 보 다 126,625,809천원이 증 가 한  1,013,524,863천 원으로 편 성 하 였 음 .

(단 위  : 천 원 )

예산액 기정예산액
증 公 감

비 고
금 액 비 율

1,013,524,863 期6,899,粉4 126,625,809 14.3%#

□  세 입 예 산

세 입 예 산 은  국 가 부 담 수 입  69336,117천 원 , 지 방 자 치 단 체  일 반 회 계  부 담 수 입  356,000 

천 원 ，지 방 자 치 단 체 교 육 비 특 별 회 계 부 담 수 입  改 ，471 ,692천 원 ，주 민 ( 기 관 등 )부 담 수 입  

및 기 타 껸 後 ,000천 원 으 로  편 성 되 었 는 데 , 그 관별 재 원 내 역 은  다 음 과  같음 .

(단 위  : 천 원 》

장 관 별 금 액 구성비 (%)

국가부담수입

지방교육재정교부금 69,156,522 54.6

국고지원금 . 379,595 0.3

소 계 69,536,117 54.9

지 방자치 단체 일 반회 계부담수입 비법정전입금 356,000 0,3

지 방자치 단체 교육비 특 별 회 계 
부담수입

재산수입 1,783,577 1.4

입학금 및 수업료 8親,9期 0.7

잡수입 552,619 0.4

이월금 53,309,513 42,1

소 계 56,471,692 44.6

주민(기관등》부담수입 주민(기관등)부담금 262,(X)0 0,2

합 계 126,625,809 100.0
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□  세 출 예 산  

세 출 예 산 은

학 교 교 육  粉 ,洗 1 ,603친 원 ，문 화  및 평 생교육 232 ,450친원, 급 여 ，복지 27 ,716,510천원, 

교 육 행 정  3,947 ,708천 원 , 기 타 경 비 로  13,867,5:供 친 원 으 로  편 성 되 었 는 데 , 그 관별 내역 

은 다 음 파  같음 .

(단우！ ： 천 원 )

장 관 별 금 액 구성비(% 》

학교교육

유 치 원 4期 ，318 0,4

초등학교 44,169,162 34.9

중 학 교 24.3 期 ，520 19.2

고등학교 11,801,349 9.3

특수학교 59,254 0.1

기타학교 11,000 0.0

소 계 80,861,603 於 .9

문화 및 평생교육 평생교육 232,450 0.2

급여 • 복지

급 여 23,338,965 18.4

복지 . 후생 4,377,545 3.5

소 계 27,716,510 21.9

교육행정

교육위원회 33,610 0.0

교 육 청 2,016,7期 L6

지역교육청 915,828 0.7

교육지원기관 981,502 0.8

소 겨1 3,947,708 3.1

기타경비 예 비 비 13,867,538 10.9

합 계 126,625,809 100,0

□  주 요 사 업 별 예 산 편 성  내역

75,549,311 천원 

35,725,83041^.

O  시 설 비  

• 학 교 신 설

4 7



• 수 용 시  설 확 충

• 교 육 환 경  개선

• 기 타 시 설

〇  교 육 정 보 화  사업

• 전 산 보 조 원  임용

• 교 원 용  컴퓨터 보 급

• 전 국 단 위  교 육 행 정 정 보 시 스 템  구 축

• 교 육 정 보 화  지 원 사 업  

〇 교 육 활 동 지 원

• 교 육 과 정  자 료  개발 • 보급

• 연 구 시 범 학 교  운영

• 학 예 행 사  지 원

• 교 육 연 구 활 동  지원

• 학 력 신 장  지원
. 학 생  흡 연  예 방  교 육

• 무 상  교 과 서  지 원 

〇  과 학 실 업 교 육  지원

• 실 업 계 고  컴 퓨터 교체

• 실 습 실  난 방 기  지원 

〇  학 교 급 식  지 원

• 급 식 확 대

• 학 교 급 식  운영 지원 

〇  학 교 체 육  진 흥

• 전 국 소 년 체 육 대 회  지원

• 학 교 체 육 활 동  지원 

•순 회 코 치  임용

〇  각 급 학 교  운 영 비  지 원

• 교 육 환 경  정 비 사 업

• 학 교  통 - 폐 합  지원

• 기 타  운 영 비  지원 

〇  평 생 교 육  지원

• 공 공 도 서 관  운영

• 평 생 학 습 관  운영 

〇  교 직 원  사 기 진 작

• 교 원 사 무 보 조 원  임용

. 교 원 안 전 망  구축 

〇  인 건 비

• 교 직 원  인 건비

19,458,316 천원 

14,076,528 천원 

(:x 288,637 천원

U 71 J 60 천 원

613,960 천원

331 ,200천원 

292 ,950천 원

33,050 천원

1,742,333 천 원  

272 ,640 천 원  

791,344 천 원  

14,750천 원

80,0 (»천 원  

期 ,3 96천 원  

120,000천 원  

394,203 천 원  

855,燃 1 천 원  

787 ,200천 원  

42 J 35 천 원  

421 ,600천 원  

373,於 0 천 원  

48,000천 원  

497,848천 원  

244,662천원 

1敗 ,600천 원  

90,586천 원  

6 】 6,365천 원  

224,000천 원  

30,000천 원  

362 ,3按 천 원  

燃 ,104천 원  

30,000천 원  

38,104천원 

147 ,845천 원  

30,120천 원  

11,725천원 

33,423,524천 원  

31,647,711 천우}
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• 기 타

나. 삭 감 내 역

□  삭 감 액  : 95,722,(XX)

□  삭 감 내 역  및 사유

O  교 • 학연 계 학 교 혁 신 프 로  그 램 개 발 비 보조 2 ().(x x ) 천 위

교 . 학 연 계 학 교 혁  신 프 로 그 램 개 발 비 보 조 로  2 0 ，t x x m 원 을  계 상 하 였 는  비-, 이 사업 

은 교 육 인 적 자 원 부 와  연 계 하 여  추 진 할  사 업 으 로  판 단 되 어  사 업 비  전 액 을  감액 하 

였 음 .

〇  2001년 도  지 방 공 무 워  성 과 상 여 금  이 상 분  75 .722허워

20이 년 도  지 방 공 무 원  성 과 상 여 금  인 상 분 으 로  75,722천 원 을  계 상 하 였 으 나 ， 지급 

시 기  둥 에  있어 타 시 • 도 와 의  형 평 성 을  고 려 하 여  기 계 상 된  예 산  범 위 내 에 서  

이미 지 급  하 였 기 , 인 상 분  전 액 을  감액 하 였 음 .

다 . 종 합 의 견

금 번  2002년 도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입  • 세 출  제 1회 추 가 경 정 예 산 안 은  국 고 지 원 금  

과  2001년 도  순 세 계 잉 여 금  등의 재 원 으 로  학 교 신 설 , 초 • 중 학 교  교 육 여 건  개 선 , 저F 7 

차 교 육 과 정  시 설 확 충 , 교 육 환 경  개 선 사 업  및 교 육 정 보 화 사 업  지 속 적  추 진 , 교 육 활 동  

지 원 , 교 직 원  인 건 비  증액 지원 등 을  중 점 으 로  하여 추 가 경 정 예 산 안 을  적 정 히  편성 

하 였 다 고  판 단 되 는  바 ，

O  예 산 편 성  관 계 자 료 의  충 실 한  준비 및 사 전 제 공 으 로  예 산 심 사 에  만 전 을  기 할  수 있 

게 하여 준 점 ，

〇  시 기 적 인  어 려 움 에 도  불 구 하 고  학교 시 설 사 업  예 산의 조 기 집 행 을  위 하 여  금 번  예 

산 안 이  적절히 편 성 ，제 줄 될  수 있 도 록  노 력 한  점 등 은  높이 평 가 되 나 ，

〇  예 산 의  편성 및 집 행에 만 전 을  기하여 과 다 한  예산 이  이 월 되 지  않 도 록  유 의 하 여 야  

하 고 , 가 능 한  한 이월 추 정 액 을  적정히 판 단 ，당 초  예 산에 계 상 함 으 로 써  시 설 비  등 

이 조기 집 행 될  수 있 도 록  노 력 하 여 야  할 것 이 며 ,

〇  예 산  배분에 있어 가 능 한  한 지 역 별 , 공 • 사 립 별 , 학 교 별  형 평 성 이  유 지 될  수 있도 

록 힘 써 야  하 고 ，일선 학 교 의  체 육 활 동  능 교 육 현 장  지 원  강 화 에 도  더 욱  노 력 하 여  

야  할 것임 .

〇  아 울 러 , 중 장기 예 산 프 로 그 램  운 용 을  통 한  투 자 의  효 율 성 제 고 와  예 산 의  합 리 적 인  

운 용  등 에 도  더욱 관 심 을  가 져 야  할 것임 .
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6. 수정안의 주요내용

가. 제 안 일 자  및 제 안 자  : 2001  4. 26. 예 산  • 결 산 소 위 원 회 위 원 장  

나. 수ᄌJ  이 유

2002년 도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입  • 세普저12회 추 가 정 정 예 산 안 을  어 사 한  결과, 세 

출 예 산 중  교 육 인 적 자 원 부 와  연 계 하 여  시 행 함  사 업 과  이미 지급된 지 방 공 무 원  성과 

상 여 금  인 상 분  예 산  전 액을 감 액 하 고 자  함.

다 . 주 요 골 자

O  학 교 교 육 (장 ) , 고 등 학 교 (관 》, 교 육 과 정 운 영  및 학 력 신 장 (항 K  학 력 신 장 지 원 (세 항 }

-  교 * 학 연 계 학 교 혁 신 프 로 그 램  개발비 보 조  20,000천 원 을  감 액 함 .

〇  급여 • 복 지 (장 X  급 여 관 리 (관 ), 행 정 직 급 여 (항 》, 행 정 직 급 여 관 리 (세 항 )

- 지 방 공 무 원  성 과 상 여 금  인 상 분  75,358천 원 을  감 액 함 .

〇  급여 • 복 지 (장 )，급 여 관 리 (관 》, 행 정 직 급 여 (항 》, 의 사 국 급 여 관 리 (세 항 )

- 지 방 공 무 원  성 과 상 여 금  인 상 분  364천 원 을  감 액 함 .

〇  예 비 비  24,436,448천 원 을  24,532,170천 원 으 로  함.

7. 심 사 결 과  : 수정의결

8. 소수의견 주요내용 : 해당없음

9. 기타 필요한 사항 : 해당없음
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第140回 忠淸北道敎育委員會 臨 _  第 1 號

豫 算 • 決算小委員會

______ 忠淸北道敎育委員會 議事局

2CK治년 4월 22일 (월요일》 14시 35분 

議 事 0程  (재140회 임시회 재1차 예산 • 결산소위원화)

1. 위원장선출의견

2 . 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

附議된 案件

1. 위원장선출의건

2. 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

(14시 35분 개회)

⑩ 위원장 직무대행 송진하 

성원이 되었으므로 제1차 예산• 결산소 

위원회 개회를 선포합니다.

제가 연장자로서 위원장이 선출될 때까 

지 위원장의 직무를 대행하여 회의를 진 

행하도록 하겠으니 협조하여 주시기 바랍 

니다.

이어서 위원장 선출에 들어가도록 하겠 

습니다.

1. 위원장선출의 건 

⑩ 위원장 직무대행 송진하

의사일정 제1항 위원장선출의건을 상정 

합니다.

선출방법은 구두호칭에 의하여 선출하 

고자 하는데 다른 의건 있으십니까? 

《“ 없습니다.” 하는 위원 있음》

다른 의견이 없으므로 구두로 추천을 

받도록 하겠습니다.

위원장 후보자를 추천하여 주시기 바랍
-  5 7  ~



[재140空卜재1차 예 • 결산소위원회]

니다.

⑩ 김광수 위원 

추천 좀 해 보세요.

이기수 위원 하세요.

•  이기수 위원 

내，그러죠.

•  위원장 직무대행 송진하

이기수 위원님이 위원장으로 추천되어 

본 소위원회 위원장으로 선출하고자 하는 

데, 이의 있으십니까?

(위원 모두 “ 없습니다.” 하고 말함 .》 

이의가 없으므로 이기수 위원님이 위원 

장으로 선출되었음율 선포합니다.

선출되신 위원장님은 위원장석으로 나 

오셔서 회의를 계속 진행하여 주시기 바 

랍니다.

감사합니다.

《위원장 직무대행, 위원장과 사회교 

대)

⑩ 위원장 이기수

방금 예 산 • 결산소위원회 위원장으로 

선출된 이기수 위원입니다.

에산 • 결산소위원회가 원만하게 이루어 

질 수 있게 적극적으로 노력하겠습니다. 

감사합니다.

2. 간사선출의 건

(14A| 37g )

이어서 의사일정 제2항 간사선출의건을 

상정합니다.

선출방법은 조금 전의 위원장 선출방법 

과동일한 방법으토 하겠습니다.

후보자블 추천해 주시기 바랍■니다. 

추천하세요.

⑩ 김광수 위원 

내가 할까요? 제가 하지요.

⑩ 위원장 어기수

예, 김광수 위원님이 간사로 추천되어 

본 소위원회 간사로 선출하고자 하는데 

이의 있으십니까?

( “ 없습니 다. ” 하는 위 원 있음)

그럼, 이의가 없으므로 김광수 위원님 

이 간사로 선출되었음을 선포합니다.

간사께서는 간단히 인사말씀을 하시기 

바랍니다.

⑩ 간사 김광수 

김광수 위원입니다.

위원장을 보좌해서 에산심사가 원활하 

게 진행되도록 하겠습니다.

3. 의사일정의건

(14 시 40분》

⑩ 위원장 이기수

다음은 의사일정 제3항 의사일정결정의 

건을 상정합니다.

편의상 의사일정안은 본 위원장이 제의 

하도록 하겠습니다.⑩ 위원장 이기수
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우선 유인물을 참고하여 주시기 바라 

며, 본 소위원회의 활동은 오놀과 내일, 

그리고 4월 26일, 3일간으로 하여 금년도 

제1회 추경에산안율 심사하려는 것업니 

다.

이러한 의사일정안에 대해서 다른 의견 

있으시면 말씀해 주시기 바랍니다. 

없습니다.” 하는 위왼 있음》

다른 의견이 없으므로 의사일정은 븐

위원장이 제의한 바대로 의결되었옴옴 선 

포합니다.

그럼, 오들 회의는 이것으로 마치고 내 

일 10시 30분 저12차 소위원회에서 금년도 

제1희 추가경정에산안 세부심사에 들어가 

도록 하겠습니다.

제1차 에산 • 결산소위원회 산회를 선포 

합니다.

감사합니다.

(14시 42분 산회》

0 출석위원 : 5명
위원장 이기수, 간사 김광수,
위 원 송진하, 이상일, 조일환.

〇출석공무원 : 3명

교육국장 조봉래, 기획관리국장 이장길, 기획관리과장 김진성.

- 예산 • 결산소위원회 의사일정안(별첨 1》
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第 140回 忠淸北道敎育委員會 臨時會 第 2 號

豫 算 • 決算小委員會

忠淸北道敎育委員會 議事局

2002년 4월 23일 (화요일》 10시 30분

(재;140회 임시회 재2차 매산 • 결산소위원회》

1. 였m 년도충청북도교육비특별회 개세입 • 세출재1회추가경정 에산안
附議된 案件 ^

1. 였)02년도충청북도교육비록별회개세입 • 세출재1회추가경정예산안_______________ ____

(10시 3(3분 개회》 성에 직접 관여한 기획관리과장님의 보충 

•  위원장 이기수 설명을 듣도록 하겠습니다.

성원이 되었으므로 제2차 에산• 결산소 

위원회 개회롤 선포합니다.

1. 2002년도충청북도교육비록별 회계세입 

•세출재1회추가경정예산안

U ◎시 31분)

⑩ 위원장 이기수

오늘은 2002년도 제1회 추경에산안에 

대한 세부심사를 하도록 하겠습니다.

의사일정 제1항 2002년도충청북도교육 

비 특별회계세입 • 세출제1회 추가경정예산 

안을 상정합니다.

제안설명은 생략하고 본 추경에산안 작

기획관리과장님 설명하여 주시기 바랍 

니다.

_  기획관리과장 김진성 

기획관리 과장 김진성 입니다.

2페이지.

⑩ 조일환 위원 

어떤 거죠. 이거L 과장님?

•  기획관리과장 김진성 

주요 사업 설명자료입니다.

설명자료 5페이지를 펴 주시기 바람니 

다. 제가 설명 을리겠습니다.

► 참 조 : 20(後년도 제i회 추경예산안
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[재 140회 -제 2 차예산 • 결 산 소 위 원 회 ]

주요사업 설명자료 -  본회의(별책 3)

이상 간단하게 설명 율렸습니다.

⑩ 위원장 이기수 

과장님 수고하셨습니다.

이어서 본 추경에산안에 대한 질의 및 

답변을 진행하도톡 하겠습니다.

질의와 답변은 위원님들의 좌석 순에 

따라 일문일답으로 진행하겠습니다.

그러면, 김광수 위원님부터 질의하여 

주시기 바랍니다.

⑩ 조일환 위원

위원장님 지금 설명한 것, 조금 부가적 

으로 질문하면 안돼요? 전체적으로 ......

잠깐만.. . . . .

⑩ 위원장 이기수 

에.

⑩ 조일환 위원

14페이지, 과장님 말이요. 맨밑에 교원 

단체활동 지원이 노동조합, 교원노동조합 

은 전교조하고 다른가요? 과장님.

⑩ 기획관리과장 김진성

⑩ 조일환 위원 

한교조를 말하는 거죠.

⑩ 기획관리과장 김진성 

^1, 에.

⑩ 조일환 위원

전교조가 뭔가 한번 알아 본 거에요,

⑩ 위원장 이기수 

질의하세요.

•  간사 김광수 

김광수 위원입니다.

먼저 세입부문을 말씀드리도록 하겠습 

니다.

사상 유례없이 충북교육의 예산이 1조 

원을 넘은 그런 예산이 계획되었습니다.

참, 충복에도 이제 에산이 1조원이 넘 

었다는 것이 대단한 그러한 규모인가 합 

니다.

거기 이제 세입에서 요번에 순수하게 

교부금이 697억 1,000만원이 나왔고, 다 

음에 비법정전입금은 3억 5,600만원은 청

주시에서 3억 5천만원이.........

청주시에서 준다는 거죠.

⑩ 기획관려과장 김진성 

예, 그렇습니다.

⑩ 간사 김광수

그리고 재산수입에 학교용지 도로편입 

학교용지를 팔은 것이 17억 8,000만원이 

들어온거 구요.

⑩ 기획관리과장 김진성 

에.

•  간사 김광수

이제 수업료 수수료가 8억 2,500만원인 

데, 그 밑에 이월금 및 잡수입이라고 해 

서, 2001년도 순세계잉여금은 이게 538억 

6,200만원인데, 이것은 20이년도에도 비

-  6 2  -
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숫한 예산이 편성되었던 것이지요.

⑩ 기픽관리과장 김진성 

그렇습니다,

⑩ 간사 김광수

그렇다고 할 것 같으면, 본 당초 에산 

에 세계잉여금이라고 해서 거기에 편성이 

됐던 것이 있지요.

이월금이라고 해서, 본 예산안에 보면 

은 이월금이라고 해서 224억, 224억이 거 

기 예산이 서 있단 말이지요, 요거하고 

지금 현재 세계잉여금하고 어떻게 다른가

요? 이게.

⑩ 기획관리국장 이장길 
기획관리국장 입니다 .

당초 위원님께서 지적하신 대로, 저희 

들이 작년 10월달에 예산을 편성할 당시 

에, 정확한 수요의 예측에 의해서 사용할 

잔액을 제외하고, 2001년도 12월 31일자 

로 딱 나머지 금액을 정확히 저희들이 소 

요를 파악했어야만 했는데, 저희들이 그 

수정치의 추정이 다소 미흡해서 당초 에 

산안은 224억 2,900만원만 편성을 했고, 

12월 31일까지 집행을 하다보니까, 그 동 

안에 교육부에서 국고가 시달이 늦게 됐 

거나 또 추경에 저희들이 11월 달에 추경 

이 통과되고서 사실상 쓰지 못한 돈들이 

있어서, 지금 김광수 위원님 지적하신 대 

로 지금 757억 세계잉여금을 당초 예산에 

편성 못한 것에 대해서 대단히 죄송스럽

게 생각합니다.

⑩ 간사 김광수

제가 이해가 가는 것은 작년도에 12월 

이라든가 11질 늦게 온 에산은 당초 본 

에산에 편성 못한 것은 이해가 갑니다.

그런데 거기에 224억이라고 하는 것이 

이월이 되서 본 예산에 편성을 했다면은, 

여기 538억이라고 하는 것은 이계 보뿜 

금액이 아니기 때문에 우선 뒤로 남겨놨 

다가 지금 이렇게 하는 것인지, 이렇게 

편성해도 되는 것인가 하는 그것을 풀어 

보는 겁니다.

⑩ 기획3 려과장 김진성

기획관리 과장 김진성 입니다.

지금 말씀하신 대로, 이런 것들이 세밀 

하게 계상이 되어서, 금년도 당초 예산편 

성할 때 돌어가는 것이 옳습니다.

그러나 2002년도 예산편성은 저희들이 

이미 8, 9월에 시작을 합니다.

그렇기 때문에 세계잉여금이 얼떠*만큼 

나오리라는 거는 정확하게 계상하기는 핑 

장히 어렵습니다.

그래서 저희들이 그 중에 일부분, 여유 

있게 일부분만 해서, 당초 예산을 편성하 

고 나머지 부분은 결산이 이루어진 후에 

하고 있습니다.

•  간사 김광수

알았어요. 대충은 그렇게 하리라고 생 

각이 들지만은 이게 너무 많이, 너무 많

-  於一
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이 이게 당초에도 224억이 서 있는데, 여 

기 538억이라고 하는 돈이 또 이렇게 나 

오기 때문에 적은 돈이 아니라 그래서 말 

씀을 드립니다,

그렇게 볼 적에는 1,266억이라고 하는 

것이, 요번에 에산율 편성하신다고 하지 

만은 이 5어)여억원을 떨 것 같으면, 사 

실은 이런 액수가 안 되는 거지요.

국고보조 抑5억하고, 여기 재산수입이 

니 수업료 수입이니 이거하고, 이거정도 

가 요번에 순수하게, 순수하게 에산이 되 

는 것이지, 538억이라고 하는 것은 이것 

은 그런 에산은 아니지 않겠는가 이렇게 

보는 것입니다.

그래서 세입에 에산편성에 어떠한 문제 

점이 있는 것이 아닌가, 이렇게 말씀을 

드리고, 또 한 가지 제가 노상 다목적교 

실이라든가 강당이라든가 이런 것읊 언제 

고 지적을 한 것인데, 예산을 국고에서 

얻어오는 분이 아주 다목적교실이나 강당 
을 지을 적에 1〇〇% 얻어 오면 좋은데 조 

그마치 얻어다 붙여 ♦고서 우리 에산을 

갖다가 거기다가 보태게 된다 말이지요.

요번에도 그런게 없습니까?

⑩ 기획관리국장 이장길

기획관리국장 입니다.

지금 지적한신 대로, 저희들이 다목적 

실을 국고에서 지원해 주는 것 가지고 본 

래 본 시설을 하는 것이 원칙인데, 시설

울 할 장소 여하에 따라서 정화조롤 좀 

넓허야 된다던가, 또 아니면 축대를 다시 

쌓거나 아니면 부목울 설치해야된다던가 

해서, 이렇게 다소 부대 비용이 들어가는 

경우가 있는가 하면, 서두에서 말씀드린 

바와 같이 의림여중이나 매포초등학교 둥 

특정한 룩기종목을 살리다보니까 다소 늘 

어나는 부분이 있습니다.

그런데 이제 교육부에서 지원읊 해 줄 

때는 전국에 초 •중 •고등학교의 기준단 

가토만 보조롤 해 줍니다.

그래서 불가피하게 두 학교가 그런 점 

이 있음을 말씀드리겠습니다.

⑩ 간사 김광수

여기 중평문제는 있다가 아마 이상일 

위원이 현지도 방문하시고 질문이 있으리 

라고 봅니다.

저는 그 말씀을 안드리고 지출면에 가 

서 11쪽에 주요 사업계획 말이죠, 역사왜 

곡관련 국사 수업용 자료라고 해서 80◎여 

만원이 서 있는데 이것이 무슨 소리인지 

모르겠습니다. 역사왜곡관련이 라고 했는 

ᄐfl.........
⑩ 중등교육과장 반창남

중등교육과장 반창남입 니 다.

작년부터 일본에서 국정교과서를 검열 

하는 과정에서 한 • 일 관계의 역사를 잘 

못 기술한 것을 승인해 준 사건이 벌어졌 

습니다.

*，64
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그래서 작년에도 이러한 자료를 모아서 

일선에 발간해서 보급했고, 금년에도 추 

가적으로 보급할 계획이 있어서 예산에 

편성을 했습니다.

⑩ 간사 김광수 

내, 알았습니다.

저 질문을 마치겠습니다.

이상입니다.

⑩ 위원장 이기수

송진하 위원님 질의해 주시기 바랍니 

다,

⑩ 송진하 위원 

송진하 교육위원입니다.

추경예산이 1,266억원 같으면 비교적 

많은 예산인 것 같습니다.

내용을 살펴보면, 시설비에 중점되어 

있고 인건비 인상으로 해서 재량으로 할 

수 있는 예산이 그렇게 많은 것 같지 않 

습니다.

그렇게 볼 때 적절히 교육성과를 거들 

수 있도록 효과적으로 추경예산을 편성했 

다고 그렇게 보여집니다.

수고하셨습니다.

몇 가지만 제가 질문을 하겠습니다. 

설명자료, 설명자료 거기 보면은 11페 

이지, 거기 연구시범학교 운영 해 가지고 

미 원초등학교가 지식 정보화사회 학교모형 

개발이라고 해 가지고 3억7천 5백만원을 

편성한 것 같은데, 본 위원이 알기로는

— 6 5

비원초등학교는 농춘 현대화 시범학교로 

서 잘 지어났죠, 지금요.

•  기획관리과장 김진성 

그렇습니다.

⑩ 송진하 위원

그렇게 막대한 예산올 투입해 가지고 

지어놓고, 또 시범학교라고 해 가지고 또 

이렇게 주고，그렇게 꼭 해야 하나요.

다른 학교도 소외감을 주지 입;도록 집 

잘 안지은 학교도 연구학교로 지정하면 

안되나요, 왜? 꼭 건물이 좋아야 해요. 

나쁜_ 서도 교육성과를 거둘 수 있는 그 

런 연구도, 오히려 더 효과적인 연구가 

아니겠어요? 어떻게 거기만 그렇게 집중 

투자률 해요.

•  초등교육과장 김남운 

초등교육과장 김 남훈입 니 다.

답변 말씀드리도록 하겠습니다.

머왼초등학교는 교육부에서 각 시 •도  

에 한 개가 되지 않는 열 개교를 전국에 

서 지정을 했습니다.
교육부에서 심사를 해달라고 해서 모형 

학교로, 전국적으로, 시범적으로 모형학 

교를 1〇군데 지정해서 국가에서 1억8천정 

도 지원하고, 나머지 5대 5로 해서 1억8 

천을 또 우리 지방비로 해서 전국적으로, 

시범적으로 모형학교를 만드는 사업입니 

다.

그 일환으로다가 이번에 저희들도 해서
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미원초등학교블 선발해서 사업을 추진하 

게 된 것입니다.

⑩ 송진하 위원

그러면 미원초등학교롤 하라고 이렇게 

지정이 나온 거에요 

⑩ 초등교육과장 김남운 

아니조. 저희들이 추천율 해서 교육부 

에서 심사를 나왔습니다.

거기에서 합격되야지만 되는 겁니다.

⑩ 송진하 위원

골쎄요. 그래서 우리가 학교를 지정하 

고 할 때는 그런 거를 이중, 삼중으로 투 

자되는 것읊 생각해야 합니다.

사실 현대화 시범학교 워 몇 십억씩 

투입해 가지고 잘 지어놨는데, 거기에서 

공부하는 학생과 현대화 시범학교가 아닌 

이웃에 그 초라한 학교도 생각해야지요.

그래서 이 연구 지원금도 초라한 학교 

에 줘 가지고 된가 시설도 초라한데 보완 

해서 뭔가 의욕을 동구어 주어야 하는데, 

잘 지어주고 돈도 주고 이런데도 있고, 

자꾸 그러면 이웃학교는 뭐가 되는 겁니 

까? 그런 거는 앞으로 좀 고려가 되어야 

되겠어요.

⑩ 초등교육과장 김남운 

네, 저희들도 그걸 갖다가 대안을 갖고

시.........

⑯ 송진하 위원

교육부에서 설마 지정한다고 그래도 자

치기구 아닙니까? 자치단체니까, 과감하 

게 우리 소신 것 딴대로 줄 수 있도목 해 

야 될 것 같아요.

•  교육국장 조봉래

교육국장 조봉래입니다.

지정되는 것이 전국에 각 시 •도에 한 

개교라던지 그런게 아니라 전국에 10개교 

률 지정했어요, 교육부에서.

그런데 만약 그 교육부에서 제시한 기 

준에 멀어진다든지 그랬을 경우에는, 충 

청북도에 지정이 안될 우려가 있었기 때 

문에 그래서 교육부에서 요구한 기준이라 

든가 이런 거를 고려해서 저희들이 추전 

을 했던 겁니다.

앞으로 위원님께서 말씀하신 그런 문제 

에 대해서도 특던:의 노력읊 기울이도록 

하겠습니다.

⑩ 송진하 위원

그 다옴에 14페이지 기타운영비 지원해 

가지고, 청주시내 학교에 도서 및 교재 • 

교구 확충비라고 해 가지고 돈은, 많은 

돈은 아닙니다.

지원을 해 주는 것 같은데, 사실 청주 

시내 학교는 발전기금이라든가 이런 것도 

상당히 조성이 됐고，또 교육여건도 도내 

에서는 좋습니다.

어떻게 해서 청주시내에만 이렇게 유독 

지원을 해 주는지?

⑩ 기획관리과장 김진성

™* 66 —
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기획관리과 장입니다.

아까 설명 드린 대로 청주시에서 저회 

들한테 주는 일종의 전입금입니다.

청주시 학교^]; 청주시장님이 청주시 학 

교에 교재 • 교구나 또는 도서 구입비토 

지원해 준 돈이기 때문에 청주시에 계상 

된 것입니다.

⑩ 송진하 위원

골쎄 그럴 경우, 그거는 청주시장이 준 

거니까 청주시내 학교를 준다 이렇게 하 

는 것은 할 수 없는 거지만, 그러한 경우 

라고 한다면 다른 지역 교육청에도 이런 

것을 애기해 가지고 원가 바란스가 맞아 

야지，청주시는 잘 사니까 시 에산이 녁 
넉하니까 줘 가지고 학생들한테 도움을 

주는데, 시골은 아무 도움이 없다 그러면 

말하자면 학교도 빈익빈 부익부되는 거 

아닙니까?

그러니까 이럴 경우에는 자체 예산을 

나눠 가지고 다른 시 • 도로 줘야 되요. 

다른 시 • 도로, 그렇지 않아요.

너희들 시 • 군에는 시 • 군 의회에서 지 

원이 없으니까 너희들은 안주고, 청주시 

는 지원해 주니까 준다 그런다고 그러면 

어떡해요.

안주는 배고픈 시 • 군도 우리에산에서 

떼어서 조금씩 줄 수 있는 그러한 아량이 

필요하고 보살핌이 필요하지 않겠는가? 

저 오지 군같은데는 뭐 어떻게 되는 겁니

까?

앞으로 점점 이런 현상은 더 나타날 겁 

니다.

⑩ 기픽관리과장 김진성

기획관리 과장 김진성 입니다.

지금 말씀하신 대로 그런 현상은 우려 

되지 않는 바가 아닙니다.

전국적으로 보면, 충청북도 같은 경우 

가 제일 가난한 도이기 때문에 전국적인 

현상도 또 있습니다, 도별로.

그러나 이제 기본적인 경비는 교육비쪽 

별회계에서 도와주고 있기 때문에, 시* 

군별로 청주시는 3억5천을 교재 • 교구 및 

도서 구입비로 내놨습니다마는, 에를 들 

어 음성같은 경우는 시설비롤 직접 학교 

에 도와주는 경우도 있고, 도서관 쪽으로 

군수님들이 도서 구입비라든지 지원하는 

데가 있습니다.

그것은 어떻게 보면 이제 자치시대에 

각 지역별로 능력에 맞는, 능력별로 자기 

들이 활동한 만큼 수입을 갖고 있을 수 

있는 이런 여건이 될 겁니다.

그런데 지금 말씀하신 대로 충북같은 

경우 전국적으로, 참 제주도가 일 등이에 

요. 제주도가 일반 회계에서 돈이 많습니 

다. 관광수입이 많아 가지고 저희들도 도 

청하고 무척 노력을 합니다.

가능하면 돈읊 좀더 얻어 율려고 그래 

서 이런 것들은 심화 될 우려가 없는 것
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은 아니냐, 역시 이제 개별 노력 여하에 

따라서 달라질 것이다 이렇게 생각합니 

다.

•  송진하 위원

어떻게 됐든 그 지역으로부터 도움을 

못받는 이러한 부분에 대해서는 교육자치 

는 도단위이니까, 우리가 교육자치를 '도 

단위니까 우리가 줄 수 있는 것이 아닙니 

까?

그러니까 조사해 가지고 어려운 곳은 

다른 시 • 군만큼 도움을 못 받는데는 우 

리가 지원해 주는 쪽으로 이렇게 하면 좋 

을 것 같아요.

그 다음에 29페이지, 영재교육 운영을 

위해서 3개 교육청에 6학급, 6학급인데 

하는데, 그러면 3개 교육청은 어디 어디 

요

⑩ 초둥교육과장 김남룬 

테, 초등교육과장 김남훈입니다,

청주, 충주, 제천, 청주, 충주는 중학 

교, 제전은 초등학교를 대상으로 9월 1일 

부터 지역 교육청에 산재해 있는 학교률 

대상으로 실시가 됩니다,

⑩ 송진하 위원

다른 시 • 군에서는 영재성 있는 애들은 

그리로 가야 합니까?

⑩ 초등교육과장 김남운 

아닙니다.

지금 현재 영재교육이 추진 단계에 있

는데, 청주에 2학급율 만들고. 충주에 2 

학급, 제천에 2학급해서 시범적으로, 그 

지역에 훌어져 있는 영재성 어린이률 갖 

다가 만별율 해서 전과 시간이 寒나고서 

오후에 그 학교에 모여서 실시를 하는 겁 

니다.

⑩ 송진하 위원

그럼, 단양에 영재성 있는 학생이 있다 

그러면 이제 청주로 와야 겠네요.

•  초등교육과장 김남룬

지금 현제는 타 지역에는 없고» 그 지 

역에 있는 학생을 대상으로 우선 시범적 

으로 실시가 됩니다,

⑩ 송진하 위원

그래서 이게 중요한 겁니다.

이게 지금 영재교육 엄청 부르짖고 있 

고, 또 어느 면으로 봐서는 과외가 이렇 

게 정도률 넘쳐 가지고 문제가 되는 것도 

이 영재교육하고도 관계가 되는 거에요.

그렇다면은 좀더 에산을 들이더리■도, 1 

개 시 • 군에 1학급이라도 이렇계 해서 좀 

동요되지 않게 되어야 하는데, 이게 이제 

발표가 된다고 그럴 때 그 3개 시 • 군 의 

에는 그럼 우리 아들은 왜 영재성이 있는 

데 어떻게 하란 말이냐, 그러니까 아무리 

교육예산이 어렵더라도 이런 거만은 고루 

도움이 되도록 과감하게 집행되어야 합니 

다.

그 외에 시 • 군은 물론 시범적으로 한
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다고 하더라도, 지금 전 국가적으로 에민 

한 사항, 예민한 사항이거든요. 고둥학 

교, 영재학교 이러한 예민한 사항에 대해 

서는 된가 고루, 관심을 갖도록 이렇게 해 

줄 필요가 있을 것 같아요 

⑩ 초등교육과장 김남분 

테.

⑩ 송진하 위원

그 다음에 여기 저 사항별 설명서, 여 

기 124페이지, 거기 공무상 요양비가 101 

명이나 지급이 되는데요, 그 공무상 요양 

비가 그렇게 많습니까? 어떤 사람들입니 

까?

⑩ 기획관리국장 이장길 

기획 관리국장입니다.

공상 요양비가 공무수행과 관련해서 생 

명이나 신체상에 재해를 당한 경우에, 공 

무원관리공단에서 심사를 거쳐 가지고 공 

무원 요양비하고, 또 공무원이나 배우자 

의 직계존속 사망시 조례에 사망위주로 

되어 있습니다.

근데 다만 여기서 인원이 조금 과다하 

게 책정이 된 것 같은데, 실질적으로 우 

리 12만 교직원들하고 2천8백명 일반직 

중에서 상당수가 상해를 당하는데, 그것 

이 2001년도 이전에 공무상요양비를 신청 

했던 것이 공무원연금관리공단에서 늦게 

신청이 들어온 것이 있습니다.

그래서 그거를 추가 하다보니까 인원수

가 품 많이 되어 있는 거고 당초에 연간 

인원은 적습니다.

⑩ 송진하 위원

그래서 연금하고 관계되는 거 아닙니 

까?

⑩ 기픽관리국장 이장길 

에，에.

⑩ 송진하 위원

그런데 이게 사실 이렇게 많은 분들이 

공무상 재해를 입어 가지고 요양비를 탄 

다 할 때, 참 그것도 이게 어느 면으로 

봐서는 노조가 없으니까 그렇지 노조가 

있다고 한다면 일어나는 거지요.

또 인간적인 면에서도, 과연 그렇계 많 

은 분돌에게 요양비룰 지급하게공 해야 

하느냐 하는 것도 있는데, 어떻게 혔든 

요양비를 지급해야겠지요. 그럼 실제로 

이렇게 많구만요.

⑩ 기획관리국장 이장길 

에，그렇게 많습니다.

그런데 일반적으로 저희들이 산업재해 

랑 를립니다.

왜냐 하면, 산업재해는 현장에서 손을 

다치거나 아니면 어떠한 작업울 하다가 

일어나는 건데, 여기서 공무상 장에는 대 

부분이 그 직업과 관련해서 장기적인 몸 

에 이상이 있어서 들아가신 분들도 가급 

적이면 연금의 혜택을 많이 받는 측입니 

다.
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그래서 또 이거가 공무원들뿐만 아니라 

가족들까지도 연관이 되기 때문에, 요양 

비가 다소 많은 걸로 표시가 됐지만은, 

실질적으로는 ;안업근로자의 보고되는 안 

전사고 재해와는 를립니다.

⑩ 송진하 위원

다음에 지역교육청에 신체검사 종합측 

정기를 각 시 • 군에 사도록 이렇게 한 것 

같은데, 그게 종합측정기 새로 나온 겁니 

까?

측정기하면 체중 뭐 이런 것, 신장 뭐 

이런 것, 측정을 하도록 각 학교에 이미 

다 기구는 있는메, 또 워가 새롭게 나와 

가지고 곡 사야 하는 건지 각 시 • 군에 

이미 설치가 다 되어 있 는 데 ......
⑩ 교육국장 조붕래

교육국장 조봉래입니다.

지금 구입하고자하는 것은 괴•거에는 키 

는 키대로, 않은키는 앉은키대로, 이렇게 

되어 있지 않습니까?

지금 거기 올라서면 키도, 신장도 나오 

고, 혈압도 나오고, 비만도 나오고 하는 

기계가 새로 보급되는 것이 있습니다.

그거를 구입해 가지고 그냥 을라서기만 

하면 혈압이라든지, 비만도라든지 이런게 

전부 측정되어 나옵니다.

•  송진하 위원

새로운 기계가 나오면 학교에서 이용을 

해야지요, 하는데 그러면 그거를 각 학교

에 다 보급되는 것은 아니많아요?

⑩ 평생교육체육과장 김태봄 

연차적으로 조치할 겁니다, 연차적으I t Ll irT Ll 』n -n.mmu f C3 I ( t I I ^

로,

⑩ 송진하 위원 

연차적으로.

⑩ 평생교육체육과장 김« 봄

에，에.

⑩ 송진하 위원

그 다음에 저기 366페이지, 어느 시 • 

군인지 모르겠어요.

거기 보면은 학교운영지원비에서 학생 

동학비가 80명분 1,200여만원이 지출이 

되는데, 1,200만원 하면 차률 하나 사플 

수 있는 돈이란 말이에요. 그러면 구태여 

꾀} 통학비를 지원하느냐, 그러한 구체적 

인 사정이 있는가?

⑩ 기펙관리과장 김진성 

기획관리 과장 김진성 입니다.

당초에 학교통폐합을 할 때, 말씀하신 

대로 버스를 사 주기토 한데， 통학비를 

대주기로 한테가 있습니다.

통학비 같은 경우는 학생들이 않이 산 

재해 있고 소수일 경우에, 이런 경우 저 

희들이 지금 여기 보시다피 한 학교가 아 

니라 10개 학교가 들어가 있는데, 여기에 

는 한 개 학교에 1,200만원이 가는 것이 

아니고 여기에서 4개 학교에 1,200만원이 

가는 겁니다
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그래서 이런 경우에는 버스 한 대 가지 

고 도저히 수요를 감당할 수 없기 때문 

에, 그래서 저희들이 에초에 처음부터 통 

폐합할 때 버스비로 대주기로 하고서 편 

성한 것입니다.

해마다 이거는 들어가는 돈이 되겠습니 

다.

•  송진하 위원 

전부 다 들어가는 거예요.

⑩ 기픽관리과장 김진성 

예. 그래서 지금 여기 보면은 즉향초, 

청산초, 청성초, 대성초 이래서 80명이 

되어 있습니다.

94년도부러 2000년도까지 폐교되는 학 

교가 망라 되어 있습니다.

그리고 죽향초에는 군복분교가 들어가 

있고, 청산초, 청성초, 대성초에는 청동 

초，묘금분교, 마곡분교가 포함되서 80명 

읊 지원하는 그렇게 되어 있습니다.

실질적으로 버스지원도 좋지만 버스보 

다도 사실 운전기사를 쓰면 인건비가 들 

어갑니다. .

이것을 저희들로 보면, 여러 가지로 우 

리도 편하고 수요자도 편하고 그런 쪽으 

로 서로 합의를 했습니다.

⑯ 송진하 위원

글쎄요. 그것도 그런 측면에서 보면은, 

에산 측면에서 보면 기사 보수니 뭐니 해 

가지고 편성했다고 하지만, 그 수요자 그

러니까 학부모의 입장에서 보면은, 이게 

정기 버스라는 게 다 하교하고서 바로 집 

으로 돌아오는데도 있겠지만, 아닌 곳도 

있고 해 가지고 서너시간 기다려야 되는 

그런 지역도 있율 거란 말이에요,

그러니까 나도 교장 해 봤지만은 에들 

혼자 놀 때 그때가 제일 위험해요. 가만 

히 안있거든 에들은 그러다 사고가 난다 

고, 그러니까 정말로 중요한 문제는 학교 

에서 같이 하교시키고 같이 등교한다하는 

거는 안전에 가장 중요한 거고, 에산이 

다소 투입된다 하더라도 스물버스를 이용 

해서 안전하게 수송하면 좋겠다 이겁니 

다.

그래서 물론 그런 지역실정이라든가 하 

여른 공용버스 들어가는 길이라고 그런다 

면 통학버스도 들어갈 수 있는 거니까, 

점차 통학버스 쪽으토 전환하는 쪽으로 

하고, 가급적이면 아까 말씀드린 대로 수 

업 署•나고 오래 기다리는 그런 지역도 충 

분히 고려해 가지고, 뭔가 누구는 학교버 

스로 잘 에들을 통학시킬 때, 우리는 왜 

이러냐 하는 불편이 없도록 이렇게 해 주 

는 것도 좋을 것 같아요, 그죠.

⑩ 기획관리과장 김진성

테.

⑩ 송진하 위원

그 다음에 521페이지 지방채 조서인데, 

거기 특별회계에서는 5,41»로 우리가 쓰
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고 있고, 능협에서는 於로 쓰고 있는데, 

여기 보면은 이자가 낮은 특별회계쪽에서 

는 다 올라가고 능협에는 이자가 안읊라 

갔는데, 이자흑 많은걸 써야 된다 이겁니 

까?

■  기획관려과장 김진성 

기 획 관리 과장 김 진성 입니 다.

저희들이 농험쪽 것을 갚고 재특부문은 

남겨있는 상황입니다.

⑩ 송진하 위원

아니 앞으로 갚을, 상한계획이 없잖아 

요.

⑩ 기획관려과장 김진성 

아니 다 갚았기 때문에 제로가 되는 거 

죠. 다 갚았죠.

•  송진하 위원

이거 갚은 거에요. 알았습니다. 

이상입니다.

•  위원장 이기수

수고 많이 하셨습니다.

이상일 위원 질의하시기 바랍니다.

•  이상일 위원

이상일 교육위원입니다.

장시간 이 추경안을 준비하시느라고 고 

생들 많이 하셨습니다.

저희들 보기에 아주 편리하게 잘해 주 

셔서 고말다는 말씀을 아울러 드립니다.

몇 가지만 주요 설명자료를 가지고 질 

의를 하도록 하겠습니다.

초등교육과에 교육과정개발 운영에 대 

해서 궁금한 것 몇 가지 말씀드리겠습니 

다.

정보통신기술 교육교재툴 개발하는 걸 

로 되어 있습니다.

여기에서 1단계로 1학년, 2학년용, 2단 

계로 3학년, 4학년용, 3단계로 5학년, 6 

학년 이렇게 해서 교재를 개발하는 걸로 

되어 있는데 이 교재개발은 누가 하는 겁 

니까?

⑩ 초등교육과장 김남운 

에, 초등교육괴•장 김님'훈입니다.

답변 말씀드리겠습니다.

저희들 도내에는 여러 가지 교과협의회 

가 있습니다.

그런데 컴퓨터 교과협의회에서 작년 1 

년 동안에 걸쳐서 그 회원들이 컴퓨터교 

재를 만들었습니다.

만들었는데, 다른데서 어떻게 알고 했는 

지 모르지만 일반 출판사에서 와서 그것 

을 저희들한테 와서 판진을 넘겨라，저희 

들이 보급을 하겠다 뭐 그런 정도로다가 

저희들이 섭외를 받았습니다.

그 e| 서 저희들이 실무진에서 다시 분석 

을 하고 또 말씀을 드려서, 그렇게 잘 만 

드는 교재롤 우리가 보급을 하는 것이 종 

겠다해서 이번에 추경에 반영하게 된 것 

입니다.

⑩ 이상일 위원
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그러면 선생님들이 개발을 해 가지고 

자체교재를 만들었습니까?

•  초등교육과장 김남운 

예, 자체 인，를 부탁해서 만든 겁니 

다.

⑩ 어상일 위원 

예，알겠습니다.

그 다음에 아울러 영재교육에 관해서 

몇 가지 말씀드리겠습니다.

풀론 이제 이게 판별기준을 정하기가 

상당히 어려울 덴데 제가 내용율 보니까, 

교육청 별로 진흉위원회가 있고， 영재교 

실운영에 강사수당, 특별수당 이런게 있 

는테, 그 강사수당에 일반 강사수당은 2 

만3천으로 되어 있어요,

일반강사는 그 해당학교 선생님이 하는 

겁니까? 아니면 관내 교육청 안에서 그 

분야에 뛰어난 선생님을 모셔서 하는 겁 

니까?

⑩ 초등교육과장 김남뿐 

그러니까 강사 선발을 할 적에, 그 분 

야에 대해서는 타의 추정을 불허하는 그 

러니까 그 지역에서 그러한 유능한 선생 

님을 선발을 해서 합니다 

⑩ 이상일 위원

그러니까 학교단위가 아니라 지역단위 

에 서 ......

⑩ 초등교육과장 김남운 

지역단위가 됩니다.

⑩ 이상일 위원 

지역단위에서 모시는 걸로.

⑩ 초등교육과장 김남운 

에, 에.

⑩ 이상일 위원

그리고 륙별강의 수당은 10만원으로 

시간당 정해 놨 는 데 ......

⑩ 초등교육과장 김남분 

그건 외래강사로 할 때....... .

⑩ 이상일 위원 

외래강사일 때 하는 걸로.

⑩ 초등교육과장 김남운 

에.

⑩ 이상일 위원

그런데 한가지 조심스러운게, 학부모들 

이 왜 내 아이가 이런 영재성이 있는데 

선발이 안되느냐 할 때는, 아까 얘기한 

그 판별기준에 의해서 엄격하게 선발하면 

될계 아닙니까?

그 기준 측도를 좀 정학하게 만들어서, 

누가 보더라도 당신 애는 사험 봐 가지고 

이것밖에 안나오더라, 그렇게 해서 학부 

모들이 반발할 가능성이 있어요.

왜 내 아이가 빠졌느냐 증거를 대라 뭐

이런 것도 조금 저.........

•  초등교육과장 김남운 

에, 송진하 위원님께서도 말씀이 계셨 

는데, 그 지역에서 판별도구에 의해서 시 

험율 봅니다.
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그러니까 추천 받은 어린이를 가지고서 

판별위원회에서 판별도구를 봐 가지고서 

주관적인 아닌 객관적으로 공정하고 합리 

적인 방법으로 선발율 할 것입니다.

⑩ 이상일 위원

에, 감사합니다.

그 다음에 중등교육과에 몇 가지 질문 

을 드리겠습니다.

거기에 교원 연구풍토 조성，교원의 전 

문성 제고를 위해서 이제 해외 연수를 2 

명시키는 걸로 14,400만원이 에산이 책정 

이 되었고, 또 일본어 교사 양성을 위해 

서 사용하게 되는데, 이거 선발방법은 어 

떻게 선발합니까? 선생님 선발방법은?

⑩ 중등교육과장 반창남

에, 각 지역교육청하고 고등학교에 공 

문을 내서 희망자를 접수받아서 저희가 

별도로 시험을 보입니다.

외국어 시험하고 전공시험을 보여서, 
거기에 우수한 실력으로 합격한 선생님읊 

선발하도록 그렇게 되어 있습니다.

⑩ 이상일 위원

그리고 그 밑에 본청, 본청 소관으로 

공립고등학교에 연구회가 13개가 조직되 

어 있는데, 그거는 나중에 저한테 자료를 

하나주시면 어떤 교과가 있는지 참고하려 

고 그러니까 끝나는 대로 자료를 하나주 

시기 바랍니다.

► 참 조 : 서면답변자료(별첨 2》

(끝에 실음》

⑩ 중등교육과장 반창남 

알 겠습니 다.

⑩ 이상일 위원

그 다음에 교원단체활동지원에 아까도 

위왼님들이 말씀을 하셨는데, 처음에 이 

제 교총하고 전교조가 약1억원씩 들여서 

이제 사무실을 임치■해 렸죠.

⑩ 중등교육과장 반창남 

에, 그렇습니다.

⑩ 이상일 위원

그런데 마지막으로 한교조입니까?

한교조에 얻어 주는 거죠.

⑩ 중등교육과장 Sf창남 

에, 에. 지난해 에 산 ......

⑩ 이상일 위원

저게 교총과 전교조와 한교조에 인원구 

성비가 대충 나율 수 있습니까?

⑩ 중■교육과장 반창남 

에, 교총은 현재 한 6,850명 정도, 또 

교원노조는 2,903명, 다음에 한교조는 

350명 정도 그렇게 분포가 되어 있습니 

다.

⑩ 이상일 위원

그러면 전교조보다 한교조가 많습니까? 

⑩ 중등교육과장 반창남
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한교조가 적습니다.

⑩ 이상일 위원

그러면 똑같이 전교나 교총이나 한교•조 

나 1억씩인데, 350명밖에 안되는 인원을 

위해서 1억원씩 큰 사무실을 임차할 필요 

가 있겠습니까?

⑩ 중등교육과장 반창남 

예，그래서 작년도 예산에 제가 올렸다 

가 예산에 승인을 못 받았습니다.

그래서 금년에는 곡 예산을 편성하도록 

한교조와 약속을 했고, 1억원 해야 요만 

한 사무실도 못 얻습니다. 청주서, 지금 

그래서 요정도 사무실은 저희가 임대해 

줘야 되지 않겠는가 그렇게 판단하고 있 

습니다.

⑩ 이상일 위원 

임대료가 그렇게 비쌉니까?

⑩ 중등교육과장 반창남 

에, 임대료가 엄청 비쌉니다.

⑩ 이상일 위원 

예, 알겠습니다.

그 다음에 과학실업교육과에 대해서 좀 

말하겠습니다.

거기에 보면은 이제 실습용 노후 컴퓨 

터를 교체하는 걸토 되어 있는데, 대게 

업그래드 할 수 있는 거는 업그레드하고 

그렇지 못하는 거를 교체하는 겁니까?

⑩ 과학실업교육과장 김겸 

업그레드 비용하고 새로 구입하는 비용

하고 별 차이가 없습니다.

그래서 전면 교체를 하기로 했습니다.

⑩ 이상일 위원

그러면 노후 컴퓨터는 대게 어떻게 처 

리 합니까?

⑩ 과학실업교육과장 김겸 

노투 컴퓨터는 필요한 학교에 관리전환 

을 해 주던지, 아니면 자반 연습용으로 

쓴다든지 컴퓨터 구조를 이해하는데 사용 

하도록 하고 있습니다.

⑩ 어상일 위원

저기 제가 확인을 한 것은 아닌데, 어 

느 학교에 선생님 말씀이 창고에 쓰지 않 

는 노뿌된 컴퓨터가 많다고 그럽니다.

그런 거는 민간인한테 무상 이양해 주 

는 방안은 없는지, 목 이게 노후된 거를 

학교에 준다고 그래도 그 학교에서도 노 

루된 걸 워에다가 써먹겠습니까?

그러니까 창고에서 낮잠 자는 거를 필 

요한 노인정이라돈지 요새 노인들도 컴퓨 

터를 배우느라고 난리인메, 아니면 필요 

한 쪽에 활용할 수 있는 방안이 없는지, 

지금 답변하시기 어려우시면 검토하셔서 

제가 알기로는 학교 창고에 상당히 많은 

노후 컴퓨터가 쌓여있는 것 같은데，그걸 

폐자원 활용차원에서도 좀 검토를 해 주 

셨으면 하는 부탁을 드립니다.

⑩ 과학실업교육과장 김겸 

예, 검토하겠습니다.
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⑯ 교육국장 조봉래

교육국장 조봉래입니다.

지금 창고에 들어가 있는 것은 재%용 

할 수 없는 것0고니다. 286 이어서 어디도 

보내도 받는 데가 없고, 또 처분을 할 수 

도 없고, 그래가지고 옛날에 286컴퓨터가 

아마 창고에 있는 걸 겁니다.

⑩ 이상일 위원

그 다음에 전산보조왼 임용에 대해서 

좀 질문 드리겠습니다.

요게 당초 계획에는 100명을 하게 되어 

있던 거죠.

⑩ 교육정보화과장 박상환 

에.

⑩ 이상일 위원

그런데 이제 추경에 19명 더해 가지고 

119명을 하는 겁니까?

⑩ 교육정보화과장 박상환 

테, 교육정보화과장 박상환입니다. 

당초에는 저희들이 1W 명을 예상하고 5 

개월율 사용하는 걸로 해서 2억 9,700만 

원의 에산을, 당초 예산을 세웠습니다.

근데 이게 교육부와 저희들이 5대5 사 

업이기 때문에 거기서 좀 자세히 말씀드 

리면, 83명을 전산전문인력과 보조인력 

이걸 구분해서 전산전문인력 쪽으토 많이 

써 라, 그래서 에산읊 높여왔습니다.

그런데 보조원, 일용직에 대한 단가는 

지방자치 그러니까 교육감이 정하는 걸로

되어 있습니다.

그래서 그것율 전년도보다 천원 율려서 

하고 각 시 • 군 교육청과 도교육청에 1명 

씩은 전문인력으로 하고 일당 3만 3,000 

원 플에 110만원짜리 이런 자리를 마련하 

고, 나머지 107명에 대해서는 정액으로 2 

만 2,000원으로 임용을 해서 지금 총 6억 

1,000인데, 이것은 국고와 지방비롤 합쳐 

서 9억 1,000만원이 되는 사업이 올해 추 

경안 내용이 되겠습니다.

⑩ 이상일 위원 

에, 이제 알겠습니다.

왜냐하면 당초 계획 100명에 2억 9,?00 

인데，19명이 늘어난 119명에 9억 1,000 

만원이 들어가는 걸로 되어 있어서, 그게 

어째 19명이 늘었는데 팍 늘어났느냐 했 

어요,

5개월을 10개월로 연장한 거에 따르
U -

⑩ 교육정보화과장 박상환 

예, 그렇습니다.

•  이상일 위원 

예，알겠습니다.

그 다음에 교원용 컴퓨터 보급 敗쪽입 

니다. 그걸 제가 잘 들라서 질문 드리겠 

습니다.

거기 연도별 사업실적 및 추진계획에 

보면은, 목표량이 8,978대로 되어 있습니 

다.
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그런데 99년 이전에 3,369대가 보급되 

어서 48.3%7} 됐고, 2000년에 3,479대가 

되어서 100%가 됐다면, 그 다음에 2,942 

대가 또 업그ef이드가 되고 그래서 10於 

숫자가 어떻게 나온 건지?

•  교육정보화과장 박상환 

그거는 당해 연도 목표에 따른 것이지, 

전체 목표로는 말씀드리기 어려운데요.

⑩ 이상일 위원 

아 그게 2000년도에.. . . . .

⑩ 교육정보화과장 박상환 

예, 에. 그렇습니다.

⑩ 이상일 위원

그해에는 10_가 됐는데, 2W 1 년도에 

뭐 학급이 늘어났다든지 뭐 학생수가 늘 

어났다든지 해서, 그래서 그거는 전체 

8,978대의 100%와는 의미가 없는 거지요. 

⑩ 교육정보화과장 박상환 

테，그렇습니다.

⑩ 이상일 위원 

테, 알겠습니다.

그 다음에 이제 평생교육체육과에 대한 

몇 가지 질문 드리겠습니다.

저기 아직도 급식학교가 안 된 학교가 

있으면, 안 된 학교에 학교자료를 어느 

학교가 안됐는지 그걸 하나 좀 제출해 주 

셨으면 좋겠습니다.

⑩ 평생교육체육과장 김 

평생교육체육과장 김태봉입니 다.

[재 140회 -재 2 차 _ 산 • 결 산 소 위 원 회 )

급식이 전부 다 완료가 되고, 형석중학 

교, 형석고등학교가 되고, 미덕중학교 급 

식 시설이 완료가 됐는데, 지금 서원학원 

에 있는 4개 학교 거기만 지금 학교 여러 

가지 배치현행이라든지 이렇게 해 가지고 

거기만 남았는데, 내년도에 가서 건측을 

하기로 했습니다. 100  ̂ 완료할 계획이 있 

습니다.

•  이상일 위원

아 그러면 거기 외에는 다른 공 • 사립 

학교는 다 되어 있는 거에요.

⑩ 평생교육체육과장 김■붕 

여L 다 되어 있습니다.

⑩ 이상일 위원 

금년까지는 ......

⑩ 평생교육체육과장 김태봉 

에，예.

⑩ 어상일 위원 

에, 예. 알겠습니다.

⑩ 기픽관리국장 이장길
기 획 관리 국장입니다.

위원님들한테 참고가 되도록 제가 보충 

설명을 드리겠습니다.

당초에 매번 여러 위원님들께서 학생급 

식 때문에 많은 염려를 해 주셔서, 상당 

히 그쪽으로, 그쪽 방면으로 에산투자를 

많이 하는테, 방금 우리 평생체육과장님 

이 말씀하신 대로, 지금 운호학원의 급식 

시설이 이번 에산에도 누락이 됐습니다.
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그거는 왜그러냐 하면은, 지난번 위원 

님들이 에산통과 해주신 바와 같이 국고 

보조금 20억원을 들여서 충북여고룰 개축 

을 하도록 되어 있어서, 저희들이 시설 

건축승인까지 지금 나가 있는 상태입니 

다.

그런데 내부에서 학교가 여상하고 고둥 

학교하고 선생님들간에 서로 갈등이 있어 

가지고, 학교 짓는 위치 때문에 서로 갈 

둥이 있어서 아직도 지금 학교를 짓지 못 

하고 있습니다.

그래서 그 학교가 동일 캠퍼스를 쓰기 

때문에, 급식실읊 별도로 짓기가 상당히 

쉽지 않습니다.

그래서 국고를 20억원을 지원해서 전체 

개축을 학교에서 시설승인까지 저희들6A 
게 주고 돈읊 금방 뭐야 되는데, 장소 때 

문에 지금 여상 쪽에서는 여상 쪽에 접근 

해서는 못 짓는다, 또 여고 쪽에서 지금 

지을 때가 없으니까 거기밖에 없다, 그래 

가지고 재단에서 지금 아마 조율을 하고 

있는 것 같습니다.

그래서 지곰 운호학원이 다소 이번에도 

급식시설을 저희들이 해 주지 못하고 있 

는데, 그거는 저희들이 여건이 조성되는 

대로 위원님들이 말씀하시는 바와 같이 

조치하는 방향으로 노력하겠습니다.

⑩ 이상일 위원

예, 사실은 거기 학교보다도 어려옴이

많은데 배려 좀 해 주시기 바랍니다.

그 다음에 학교체육활동지원에 대해서 

i억6천2백이 증원웠는데, 사실은 일선학 

교에서 지정종목 받아 놓으면 걱정이 e|  
산이라고 합니다.

이 돈은 지원율 안해 주고 자꾸 종목은 

지정을 해 주는데, 에를 한 가지 들겠습 

니다.

제가 에를 안들어도 다 아시겠지만 충 
주에 축구를 키우는 학교가 있어요.

초등에 중앙초등학교, 교원초등학교가 

있고, 중학교에 중앙중학, 미덕중학， 고 

둥학교에 예성여고, 충주상고, 그런데 초 

둥학교, 중학교 공히 이 축구팀 하나 키 

우는 것 때문에 떤:건 아무 것도 못하고 

있어요.

그래가지고 시합은 좀 데려가야겠는데 

에산은 없지, 그래가지고 심지어 어느 학 

교에서는 체육대회때 찬조금 좀 받는 거 

가지고 어떻게 연명을 하고, 또 어느 학 

교는 학부모들이 일일찻집이니 뭐 이런 

걸 해가지고 한5,6백만원 해서, 이게 어 

떻게 보면 우리가 예산이 1조시대 되고 

상당히 이런데 조금 더 지원해 춰도 될 

때가 된 것 같은데, 학부모들이 애들 운 

동도 안시킬려고 그러는데, 지원도 제대 

토 못해줘서 편히 부모를 괴롭히는 것 같 

은데 이걸 좀 더 개선해 주실 방안은 없 

습니까?
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•  기픽관리국장 이장길

기 획 관리 국장입 니 다.

지금 이상일 위원님께서 염려하시는 대 

로, 사실 체 육지 정 종목율 받고 나면 저희 

들이 층분한 에산읊 지원해 주지 못하는 

것이 현실입니다.

저희들이 1조원이 넘는 에산이라 하더 

라도, 사실상 지금 납입금 받으면 3.6% 

361억 정도 되고, 거기에 또 김광수 위원 

께서 지적하신 이월금이 757억 정도 되고 

나면은 거의 인건비 쪽으로 쓰는거고, 저 

희들이 실질적으로 운영할 수 있는 게 한 

계가 있기 때문에 우선은 지금 시설 쪽으 

로 많이 루자롤 하고 있습니다.

그래서 그런 지금 어려움이 있어서 이 

번에 평생체육과장님이 상당히 주장을 하 

시고 노력을 하셔서, 학교의 코치률 저희 

들이 국고에서 12명하고 국고에서 임명한 

13명읊 우선 지원해 주는 걸로 이렇게 저 

희들이 편성을 해 봤습니다.

그러면 여건이 되는대로, 그것도 저희 

들이 루자를 하든 방법으로 가겠습니다마 

는, 일시적으로 이렇게 많은 지정종목을 

주기는 상당히 어려울 것 같습니다.

⑩ 이상일 위원

알겠습니다.

그런데 풀론 이제 돈이 있으면서 안해 

주는 것은 아니겠지만, 일선에서 보면 너 
무 딱해 가지고 한 가지만 더 말씀드리겠

습니다.

충일중학교가 조정이 지정이 됐어요.

근데 그 학교에 배가 한 척도 없어요.

그런데 애들옮 배 없이 월로 시켰느냐 
물어봤더니, 충주능고에 가서 그 배롤 타 

고 교육을 해라 이런다는 겁니다.

그러면 지정종목을 하나줄 때는, 적어 

도 물른 배 종류에 따라서 유타페어나 무 

타페어나 값이 다르겠지만 한 2천만원 간 

답니다.

학교 자체시설비로 도저히 살 방법이 

없어요. 그런 거라도 지원해 렸어야 하지 

않느냐 어떻게 생각하십니까?

•  기획관리과장 김진성

기획관리과장 김진성 입니다.

제가 답변 올리겠습니다.

지금 말씀하신 내용은 그렇지 않아도 

논의가 됐었습니다마는 논의가 됐었는데, 

고등학교는 저희돌이 무슨 현안사업비니 

행정사업비를 풀 수가 있었는데, 중학교 

이하는 추경에산에 편성하지 않으면 어렵 

게 되어 있습니다.

요번 추경에 들어가지 못했어요.

너무 늦게 지정되어 2회 추경때나 협의 

해 볼까 생각하고 있습니다.

또 앞에서 말씀드린 체육지정학교 운영 

지원 문제는, 향후 저희들이 숙제롤 가지 

고 연구률 해야 될 부분으로 알고 있습니 

다.
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다만 학교 회계에 들어가서 저희들이 

표준교육비메 약 83%을 주고 있습니다.

또 교육부에서 학교교육비로 학교회계 

로 들어가야 할, 학교산출기준상 학교운 

영비로 내려 온 돈은 전액 다 저희들이 

주도록 노력하고 있기 때문에, 타도에 비 

해서 저희들이 학교회계로 들어가는 돈이 

비율은 높습니다.

앞으로 그런 부문을 본질적으로 개선하 

면은, 지금 같은 내용도 점차 개선이 될 

것이다 생각하면서, 학교교육비 자체에 

표준교육비 이상 상회하도록 주는 방안, 

또 기타 지정종목 또 다른 어떤 특별활동 

한다고 하더라도 점차 개선해야 될 것으 

로 저희들이 괴•제롤 갖고 있습니다.

이해해 주시기 바랍니다.

⑩ 이상일 위원

에, 그리고 저기 한 가지 더 말씀드럴 

것은, 아까 종목별 순회코치를 임용하시 

느데 그 시간 나는 대로 그 명단을 하나 

주셨으면 좋겠어요.

ᅳ 참 조 : 서면답변자료(별첨 2)

(끝에 실음》

사실 이 코치가 얼마나 소중한가 하면, 

이번 충북소년체전에도 팀 창■던:된지 얼마 

안 된 그 대미초등학교가 양궁을 립쏠었 

어요,
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근데 거기 코치 한 분이 유능한 분이 

있었는데 정식 코치가 아니랍니다.

근데 그분이 갈까 바 학교가 전전긍긍 

해요, 워라도 대우를 해춰야 되는데, 요 

거 있다가 오늘, 내일이라도 명단읊 주시 

고 코치를 좀더 많은 분을 영입할 수 있 

도록, 아 거기 보니까 핍니까?

추경, 아니 에비비가 백 몇 억이 남았 

어요. 내년에 남겨 써야겠지만, 예비비가 

아까 보니까 백 몇 억이던데 138억 6, TOO 
이나 되는데 그거 좀 풀어서 쓰시죠.

⑩ 평생교육체육과장 김_ 붐 

평 생교육체육과장 김 래봉입 니 다.

우리 이상일 위원님이 체육을 이렇게 

걱정하시니까 참 저도 사기가 진작됩니다 

마는, 이것이 진작 사실 순회코치를 늘렸 

어야 하는데 해마다 늘리려고 애를 써 왔 

습니다마는, 제가 역량 부족으로다가 이 

걸 하지 못하다가 금년도 각 시 • 도 전부 

다 순회코치 현형■을 쁨아 가지고, 에를 

들어서 경기도 같은데는 386명입니다. 순 

회코치가， 전남이 216명, 서울이 216명, 

저희하고 비슷한 전라북도가 170명, 충남 

이 130명, 우리하고 이웃도인 강원, 대 

전，충남이 1〇〇명, 110명, 저희들이 65명 

이고, 제주도가 57명인데, 이걸 가지고 

요번에 협의한 결과 대폭적으로 많이 인 

상된 거는 아닙니다아는, 금년도 14명해 

서 69명에서 율산, 대전하고 같은 레벨로
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맞추고, 그 다음에 맞추려면 내년에 한 

100명 늘리려고 에상하고 했습니다마는, 

대미초등학교도 금년도 7월 1일자 에산에 

반영이 되었습니다.

그래서 점차적으로 이것도 타 시 • 도와 

우리가 소년체전에 가서 조그만 인원을 

가지고 상위필 입상을 4년째 계속하고 있 

는데, 내년에도 대폭적으로 인상해서 100 

명 수준은 하려고 합니다.

각 시대표팀 만큼은 순회코치 전부 주 

겠다하는 것을 이 자리에 빌어서 밝히겠 

습니다. 고답습니다.

■  이상일 위원

알겠습니다.

총무과" 소관 두 가지 질문드리겠습니 

다.

대여장학금이 7억 7,825만원이나 증액 

이 됐는데, 저희가 내용읊 잘 돌라서 질 

문을 드립니다.

대여장학금읊 본인이 대여 받아 가지고 

대학 졸업하면 상환하는 거죠.

⑩ 기획관리국장 이장길
기획관리국장 입니다.

보퉁 저희들이 재학중에는 공무원이나 

아니면 공무원 자녀가 대부를 해서 사용 

을 하고, 졸업 후에 거치기간율 거쳐서 

상환을 합니다.

⑩ 이상일 위원

대개 거치기간이 몇 년입니까?

⑩ 기획관리국장 이장길

2년제 졸업생들은 2년 거치 3년 상환이 

구요, 4학년제는 4년에 걸쳐서 상환합니 

다, 2년 거치 4년 상환.

•  이상일 위원

요거 상환은 제대로 됩니까? 지금 까지 

나갔던 거는? 결국은 안 되면 아버지가 

무는 거 아닙니까? 공무원 아버지가.

⑩ 기획관리국장 이장길

그거는 일방적으로 본인한테 주는 게 

아니고 공무원들한테 주는 거기 때문에, 

풀론 쓰기는 자녀들이 쓰더라도 부모가 

상:寒:읊 해줄니다.

⑩ 이상일 위원

에, 알겠습니다.

그리고 이제 본청, 본청 시설보수 이게 

아마 제가 알기로는 아마 테, 다섯번 올 

라 왔는데, 다른데도 고쳐야 돼서 을라온 

것 같은데, 대충 그거 어떻게 하실 겁니 

까?

저기 전면 타일율 다 뜯어내고 돌을 붙 

이실 겁니까? 아니면 어떤 방법으로 수리 

하실 겁니까?

⑩ 기획관리국장 이장길
기획관리국장 입니다.

사실 본청 건축물이 22년이 경과됐는 

데, 위원님들도 주로 여기를 많이 다니시 

니까 보시다시피 외팍■에 타일이 거의 떨 

어지고 있습니다.
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부분적으로, 그래서 타일이 한번 떨어 

지기 시작하면 연쇄적으로 위에서 계속 

떨어지고, 또 창가가 이것이 79년도 지울 

때 당시에 잘 좀 자재가 좋지 않고 그래 

서 많은 난방시설이나 이런데 문제점이 

많고 이게 잘 다치지를 않습니다.

반면에 벽에 타일 쪽으로 비가 오고 그 

러면은 벽으토 좀 풀이 습기가 스며들어 

서 내부적으로 다소 일부분입니다마는, 

곰땅이도 슬고 그래서 여러 차례 이게 에 

산안을 올렸습니다마는， ’ 98년도에 에산 

을 통과시켜 주셔서 집행을 하려고 보니 

까 IMF가 와 가지고 그때 저희들이 보류 

를 시켰었습니다.

그러다가 한 2차에 걸쳐서 위원님들이 

우선 순위에서 다음번에 하자 그래서 을 

리지 못했었는데, 또 지금 상당히 부식화 

가 좀 심해서 부식정도률 없애야 하지 않 

겠느냐 그래서 저희들이 율렸는데，그 방 

법은 타일을 지금 전부 다 뜯어내기도 쉽 

지는 않습니다.

인건비가 많이 들고 해서, 가급적이면 

신 자재를 이용해서 덧리우기 정도를 할 

까 생각을 하고 있습니다.

타일을 덧리우기롤 하는 것이 아니고 

자재를 달리 해서 하는 것입니다.

⑩ 이상일 위원

알겠습니다.

제가 너무 시간을 많이 할애하는 것 같

아서 얼른 얼른 질문하도록 하겠습니다.

기획관리과에 74쪽에 보면, 지역인적자 

원 개발에 정책 자문위원올 두도록 되어 

있습니다.

어떤 분으토 구성되었는지, 인적자원 

구성이 되면은 자료률 좀 저한테 나중에 

하나주시기 바랍니다.

► 참 조 : 서면답변자료(별첨 2)

(끝에 실음》

•  기획관리과장 김진성 

예.

•  이상일 위원

그 다음에 76쪽에, 신설학교 설립에 물 

론 본청에서도 그 시급함을 알고 계시겠 

지만, 충주같은 경우에는 중앙초등학교, 

탄금초등학교, 칠금초등학교가 거의 포화 

상태에요. 도저히 중축을 할 수 없고 해 

서, 가능하면 좀 서두르셔서 금틈초등학 

교가 2004년에 계획대로 개교할 수 있도 

록 조금 배려해 주시기 바랍니다.

그 다음에 시설과에 대해서 93쪽에 각 

종 시설을 하고 있는데, 현재 공사를 맡 

은 회사에 부도나 내부사정으로 공사가 

지지 부진한 학교는 없는지, 혹시 여러 

개가 있다면 나중에 자료툴 좀 주시면 좋 

겠습니다.

⑩ 기픽관리국장 이장길

82 -



[재1的회-재2차예산 • 결산소위원회】

기획관리국장 입니다 .

현재 저희들이 신설학교 18개교하고 7 

차 교육과정 교육여건 개선 때문에 많은 

작업장에서 작혁이 있습니다마는, 현재 

저희들이 도내에는 공사가 중단되는 그런 

사례는 없습니다.

⑩ 이상일 위원

그리고 시설과에 한 가지 더 질문 드리 

겠습니다.

지금 이제 역점사업으로 교실 난방개선 

을 추진하고 있는 것 아주 바람직하다고 

생각읊 했는데, 요게 언제쯤 끝나는지 저 

기 현재 진행된 완결된데는 얼마고, 금년 

도 진행되는 게 얼마고, 그 다음에 언제 

까•지 완결되는지 그거는 지금 답변 안주 

셔도 좋습니다.

요거 메모해서 저한테 하나주시고, 그 

다음에 한 가지 더 요거는 답변해 주셨으 

면 좋겠어요.

細 참 조 : 서면답변서(별첨 2》

{끝에 실음)

거기 수변전설비라는 얘기가 나오는데, 

거기 보면 교육용이 따로 있고 심야용이 

따로 있어요.

그래 이걸 따로 하는 건지, 제가 플라 

서 정말 들라서 질문하는 겁니다.

⑩ 시설과장 오형균

에, 시설과장입니다,

심야용은, 심야용 전력은 밤에 쓰기 때 

문에 따로 만듭니다.

•  이상일 위원

변전소률 두 개가 되는 겁니까?

⑩ 시설과장 오형균 

에.

⑩ 이상일 위원 

아 예. 알겠습니다.

에, 됐습니다.

제 질문 마치겠습니다.

•  위원장 이기수

이상일 위원님 수고하셨습니다.

개회한지 1시간 30분동안 휴식시간도 

없이 진행된 것 같습니다.

오친■시간 관계로 휴회를 하고 두시에 

속개하겠습니다.

정회률 선포합니다.

(11 시 期 ■  정회) 

U 4시 00■  속개)

⑩ 위원장 이기수

좌석을 정돈해 주시기 바랍니다.

회의속개롤 선포합니다.

교육국장님 무슨 하실 말씀 있으세요?

⑩ 교육국장 조봉래 

에，제가 한 가지 아까 박진하 위원님 

께서, 송진하 위원님께서 아 죄송합니다.

송진하 위원님께서 질문하신 전자식 신 

체측정기에 제가 답변을 신장, 체중, 비
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만도, 혈압이라고 말씀을 드렸는데 말씀 

을 잘못 드렸습니다.

전자식 신체측정기는 신장, 체중, 비만 

도, 척추축만중01 동시에 검사가 되어 나 

오는 기계입니다. 정정하겠습니다.

⑩ 위원장 이기수

여 그 럼  다시 질의를 시작하겠습니다.

오전 질의에 이어서 오우 질의를 시작 

하겠습니다.

조일환 위원님 질의해 주시기 바랍니 
다.

⑩ 조일환 위원

내, 이제 7년 동안 에산을 서투른 솜씨 

로 심의라고 해 봤는데, 어저녁에 가만히 

생각해 보니까 예산이 한 4번정도 아니 7 

번정도, 추경이 한 30번은 넘더라구요. 

그 다음에 그 동안에 제가 잘 모르고 에 

산에 대해서 참 무리한 감액이나 또 여러 

가지 질의를 한데 대해서 반성이 많이 되 

었습니다.

제가 이번 에산을 제 나름대로는 어떤 
금액이나 각 항목에 대한 이러한 내용의 

분석보다는, 과연 그 예산의 본질이 어떻 

게 이렇게 까지 편성 내지는 집행되어 왔 

으며, 앞으로 우리교육 에산을 정치적인 

논리보다 교육적인 논리로 이것이 편성이 

되고 집행됐으면 하는 이러한 바람이 저 

는 있었습니다.

특히 이번에 새로 교육감 되시겠다는

분의 입후보자들의 언론 보도에 보니까, 

거기에 문항을 여러분들 보셨습니다마는 

가장 중요한 것이 두 가지입니다.

하나는 인사의 형평성, 두 번째는 에산 

집행의 정당성, 그것이 아마 신문사에서 
또는 재야에서 관심 있는, 그래서 그 새 

로 교육감에 입후보하신 분들의 의견을 

물었습니다.

어느 입우보님은 이런 말씀읊 하셨습니 

다.

난 개인적으로 집행청에도 있어 봤는 

데, 제도가 문제가 아니라 의식이 문제다 

이거에요. 의식이 문제다. 그러니까 이것 

을 바뭐서 말하면, 아무리 제도가 잘 되 

어 있더라도 집행하는 분들의 의식이 바 

르면 문제가 되지 않는다, 그런 쪽이 아 

니겠습니까?

이것이 차별화 된 이러한 예산이 편성 

이 됐다, 또 어떤 견해에서 그랬는지 이 

번 에산이 무슨 뭐 명어리다 이런 언론도 

들었습니다마는, 제가 예산을 보더라도 

마지막이라 신중하게 훌어 봤습니다마는, 

그런 면은 적었습니다.

다만 제가 국장님께 꼭 제가 여뭐 보고 

갈게 있습니다.

국장님은 우리 그간에 여기 와 계신지 

1년 3개월 계셨습니다마는, 정말 이러한 

새로 교육감" 되시는 분이 에산 문제에 대 

해서 곤육스러워 하지 않고, 우리 집행청
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이 에산을 집행하면서 어떻하면 자유로울 

까하는 좋은 방안은 없습니까? 어떻습니 

까?

•  기획관리국장 이장길

조일환 위원님께서 지금 1조 135억이라 

는 막대한 에산편성에 대해 상당히 조리 

있고 합리적인 격려의 말씀으로 알아듣겠 

습니다.

다만 새로운 교육감님 오시면 저희들이 

중지暑 모아서 더 ♦은  제도가 있으면 그 

것을 참교육의 입장에서 건의 드리고 그 

렇게 하도록 노력하겠습니다.

⑩ 조일환 위원

아, 골쎄 국장님 좋으신 말씀이신데 지 

금 에롤 들면은, 사학과 공립의 예산의 

불균형, 또 사학에서도 사학간에 불균형, 

공립은 공립 나름대로의 지역의 불균형, 

아까도 이야기가 나왔습니다마는, 모중학 

교의 모종목이 지정이 되면서 총없는 총 

싸움을 하는 것이다, 제가 알기로는 그 

학교는 유독이 층주 지역의 그 학교 보다 

도 뒤에 개교가 되고 이러한 학교도 다목 

적교실이며 이런 것이 다 되어 있습니다.

그런데 우리 체육과장님 잘 아시다시피 

그 학교는 충일중학교는 벌써 김명식 교 

장시절이 언제입니까? 우리 충북 복싱의 

아주 산실입니다.

그런데 연습장이 하나 없어서 계속 남 

의 집에 돌아다니면서 시합때에만 했었습

니다.

근데 이렇게 학교규모나 학교의 전등도 

50여년이 넘는 학교가 어째서 다목적 교 

실이 하나 없냐 이거에요.

또 어느 사학재단은 그 사학재단만이 

아직도 급식을 못하고 있다, 그래서 제가 

정말 새로 오시는 이 교육감님께서는 이 

에산문제로 곤욕을 치루지 않고 정말 투 

명한 에산. 판공비도 공개률 하겠다고 어 

저께 모두 말씀하셨는데, 정말 변해야 된 

다 저는 그렇게 생각합니다.

그래서 저는 우선 제일 먼저 에산을 집 

행할 적마다, 요 # 얼마든지 예산편성에 

자유로율 수가 있다 어떤 방법이 셨느냐, 

각 학교 시설을 다 압니다.

그러면 컴퓨터에 뭐뭐 해서 자료 착 집 
어넣으면, 자• 어느 학교에 무슨 시설이 

모자라고 어느 학교에 어떤 것이 먼저 수 

선되어야 되고 다 이게 자료가 될 수 있 

습니다.

그래서 미리 내년도, 2003년도 에산이 

떨어지기 전에 중장기적인 프로그램을 짜 

는 겁니다.

그게 어렵겠느냐 제가 언제도 에산심의 

때 얘기한 적이 있습니다.

그러면은 설령 특별교부금으로 이번에 

도 4억 2,000 상당히 있잖아요. 편중되고 

좀 형평성에 어긋나는 예산이 있습니다.

그런 것이 흑시 오더라도 우리는 충청
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북도는, 아주 과학적으로, 또 교육적으 

토， 또 지역적으로 이렇게 해서 우리는 
아주 투자 순위가 있다, 어디는 컴퓨터가 

뭐가 몇 대가 있어, 어디는 난방이 학생 

의 수요나 그 지방의 평균기온이나 이런 

것을 따졌을 때, 여기가 심야가 먼저 들 

어 와야돼 하고 근거를 만들 수 있다고 

봅니다.

그러니까 그러한 우리충북 교육의 에산 

을 정말 전국에서도 가장 합리적이고 정 

말 정보화 쪽으로 해야겠다, 그것이 우리 

국장님 생각에 불가능하다고 봅니까?

저는 의지만 있으면 된다고 봅니다.

어저께 교육감 되시겠다는 분의 말씀이 

바로 그런 말입니다. 의지가 문제입니다.

왜 똑같은 에산을 집행하고 뒷말읊 듣 

고, 뭐가 어떠 어떠한 에산을 편성하니까 

될 안주겠다, 이런 에때한 에기를 왜 듣 

습니까?

그러면은 집행하시는 분도 얼마나 자유 

롭고 떳떳하고, 사립학교도 정말로 규모 

나 뭐해도 이런 학교가 강당이 지어지는 

가 하면은, 정말 그 학교보다도 규모나 

교육돨■동에 필요한데도 안지어지고, 그래 

서 이것이 교육계만의 이거는 아직도 예 

산에 관한 행정이 아주 낙후되어 있고， 

저는 그렇다고 보고있습니다.

그건 뭐 비단 저희 교육청뿐이 아니라 

아마 전국이 그럴 겁니다.

두 번째로 투자의 효율성입니다,

투자의 효율성, 이번에 제7차 교육과정 

때문에 이제 락■교교실읊 중축을 하고 갑 

자기 그러다 보니까, 모학교는 갖은 좁은 

운동장에다가 또 방향이나, 학교 전체의 

균형이나, 경제적으로 전허 관계없이 부 

득이 짓고 있습니다.

그 학교률 가만히 보니까, 본관이 3충 

뿐이 아닙니다. 그런데 기초나 육탑 처리 

를 아주 그냥 콘크리트토 해 가지고 복개 

식으로 해 났어요. 우리 개인같으면 말이 

야, 교육이 불과 3, 4년 앞을 못 내다보 

고 이러한 시설에 이렇■게 투자 할 때에 

는, 만약에 기초 한 5층 # 앞으로 올릴 

수도 있다 기초 조금 더, 모든 기간시설 

에롤 들어 기초시설을 전부 다해 놓고, 

만약떼 육랍읊 뜯어도 좋다 했을 때에 준 

비해 놓고 했으면 4층쯤이야 얼마든지 갈 

수 있습니다.

얼마나 손해입니까? 얼마나, 참 가슴 

아품니다. 저는 개인적으로 가슴 아품니 

다.

정말 장기적인 그러한 전망을 전혀 고 

려하지 않아요.

이번에 충북에술고에 뭐가 읊라왔어요. 

그 학교 지은지 얼마되지 않아요. 그런데 

거기도 상당한 예산이 올라 와 있어요.

그러니까 이렇게 근시안적으로 이래 가 

지고, 그래서 저는 무엇보다도 에산읊 정
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말 경제적으토, 그 다음에 아까 김광수 

위왼님 말씀 하셨습니다마는, 순세계 잉 

여금의 활용, 이게 개인기업 같으면은 죄 

송합니다마는 모두가 질타 받율 일입니 

다.

수백억이, 지금 예산심의블 해도 집행 

될려면 아마 빨라도 6, 7월이 되야 될 겁 

니다.

작년에 에산이 남았는데, 그러면 그 예 

산이 벌써 1년이 가고, 9월, 10월가면, 

대충 얼마룹 남을까 예상이 안됩니까?

또 연말에 가서도 또 추경올 했어요.

연말에 가서도, 아 그러면 그런 잉여금 

이 그래 꼭 지금 벌써 일년에서 4월이래 

되가지고 이게 반년이상이나 이게 사장되 

고. 묶여 있어야 되겠는가， 죄송합니디. 

제가 이런 말씀을 드려서，루자의 적기률 

없버린다 말입니다. 적기暑 이계 누구의 

손해입니까? 몽땅 우리 충북교육 학생들 

이 손해롤 보고 있는 겁니다.

또 에비비 아까 얼마 나왔습니다마는, 

몇%가 적정 기준인지 모르겠습니다11}는, 

학생 훈련하려니까 배 하나 없는데 이런 

것 렸다가 뭐 하겠습니까? 어디 다 쓴다 

고 에비비를 두는 겁니까?

난 이해를 못하는 거에요. 이런 거를 

두고 그 교육감 후보께서는 의지가 문제 

라는 애기라고 저는 이해합니다.

저는 오늘 계신 여기 있는 분들의 제가

마지막 이 예산심의룹 하면서 책망■하려고 

그러는 게 아닙니다.

저에게 이런 애기가 속기록에 남아서, 

새로 오시는 교육감께서는 정말 충북교육 

의 에산을 아끼는 것만이 능사가 아니라 

루자하는 것만이 장사가 아니다, 이거 제 

가 매번 깎는데 제가 앞장서고 매번 투덜 

거립니다마는 그게 능사가 아니라는 거를 

제가 느집니다.

그래서 저는 이번 예산문제에 대해서 

는, 제가 정말 그 동안에 예산심의를 하 

면서 절실하게 느꼈던 부분을 제가 사실 

은 말씀읊 율립니다.

그래서 정말 미워서 안렸다는 에기툴 

들으면 안 되고, 개인적인 감정 때문에 

왔다 갔다 해서는 안 되고, 에산이 그럴 

려면은 지금 제가 외람되게 말씀드리는 

투자의 순위 이거 하나 작성해 놓으면, 

일년은 이렇고, 증장기 3년은 이렇고, 5 

년은 이렇고 그러면은 문제가 될게 워가 

있습니까?

그래 우리 계획이 교육이 백년대계라면 

서 그런 프로그램이 하나 없다는 거는 이 

건 앞뒤가 안맞는 겁니다, 앞뒤가.

아까 송위원님 말씀 하셨습니다마는, 

물론 에산 따오는 것도 중요하지만 부익 

부 부이고 빈익빈 빈입니다.

청원군 죄송합니다. 미원쪽에 예산이 

많이 가있어요, 미원쪽에.
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그래서 제가 대단히 참 어려운 말씀옮 

드리는데, 정말 에산집행에 있어서 언제 

까지 우리가 이렇게 정말 임의대로 에산 

을 편성하고 헉행했다는 에기를 듣겠습니 

까?

이제는 교육감도 판공비 당신이 마음대 

로 쓸 에산도 공개하겠다는 시대가 왔는 

데, 에산편성도 저는 좀더 공개적으로 편

성하는 방법읊 이것을 꼭 좀....... .

그 _다음에 우리 루자의 효율성 때_문에 

제가 말씀을 드립니다마는, 지방채를 농 

협 것을 다 갚았다니까 말입니다. 다 갚 

았어요?

⑩ 기획관리국장 이장길 

기획관리국장 입니다.

지금 고이자로 가는 거는 지금 다 갚았 

고요. 재특만 지금 남■아 있는데, 재특이 

지금 을해 위원님들이 에산 세워준 거

⑩ 조일환 위원 

아니 지금 이율이 얼마입니까?

⑩ 기획관리국장 이장길 

재특이 4. 51%이고 농협은 7%입니다.

⑩ 조일한 위원

에, 뭐 그 문제는 다 갚았다니까 말씀 

안드립니다미•는, 지금 일반 시중은행도 

5%대로 떨어졌어요.

그런데 국가에서 책임지는 이런 국고채 

같은 것은, 얼마든지 과•거에 우리가 높은

이자에서 벗어날 수 있지 않았는가, 그래 

서 이런 것은 제가 에롤 왜드느냐 하면은 

이것은 운영의 묘다 저는 생각읊 합니다.

그 다음에 제가 몇 가지 좀, 한교조하 

고 아까 어느 위원님이 말씀하셨는데, 1 

억 600만편은 순수한 지원입니까? 아니면 

이것이 무슨 나중에 희수가 되는 겁니까? 

⑩ 기획관리국장 이장길

기 획 관리 국장입 니 다.

보통 저희들이 _이것을 순수하게 주는 

것이 아니고 저희들이 전세률 얻어서 주 

는데, 전세를 저희 교육감명으로 해서 전 

세를 렸다가, 어느 시점엔가는 반환이 되 

는 것을 전제로 해서 일단 주지만, 단체 

가 재정적으로 회원들 회비로 운영이 되 

기 때문에 단기간에 희수하기는 쉽지 않 

을 것 같습니다.

그 다음에 이제 회원수별 형평성 문제 

는, 실질적으로 간부들이 이제 전임자들 

하고 주로 근무하기 때문에, 회원수가 적 

고 많고를 떠나서 그분들의 조직상 일정 

한 수만큼 근무를 해야 하기 때문에, 형 

평적인 차원에 저회들이 1억을 가지고 전 

세를 주고 6백만원 정도의 수수료로 요런 

거에 경비를 쓰고 있습니다.

그래서 저희돌이 언제 가는 희수할 생 

각입니다.

⑩ 조일환 위원

그럼 전교조에 가 있는 돈도 교육감명
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의로 임대차 되어 있습니까?

⑩ 기획관리국장 이장길 

테, 그렇습니다.

⑩ 조일환 위원

저도 투자의 효율문제인데, 이번 기회 

에 나온 것은 아닙니다마는, 우리 교육기 

관에 아마* 제가 일■기로도 청주시내에도 

워 건물이나 토지가 좀 있는 풀 알아요. 

있죠.

⑩ 기픽관리국장 이장길 

데, 있습니다.

•  조일환 위원

에, 그래서 정말 언제 까지 이렇게 무 

질서하게 할게 아니라, 이렇게 해서 그런 

산하 우리교육 유관단체가 무상으로 들어 

와서, 그럼 하나의 교육에 관한 토론의 

광장도 되는 겁니다.

이걸 해딤■란다고 해서 해 주는 것이 그 

게 능사는 아닙니다.

그래서 언제 가는 교육감 명의로 이렇 

게 됐다니까 제가 재론의 말씀을 안드립 

니다마는, 350명 회원 대표도 1억자리를 

얻어춰야 되니 저도 이해가 됩니다마는, 

투자의 효율을 높여야 되겠다 이 말씀읊 

장깐 드린 겁니다.

그 다음에 김과장님 마침 안가셨테요.

⑩ 평생교육채육과장 김태봄 

에. 안 갔습니다.

⑩ 조일환 위원

확인울 품 해 보려고 그래서, 미안해 

요, 내가 김과장님을 표적으로 삼는 거는 

아니에요. 관심 있다 그 얘기로 알아 들 

으세요.

지금 저 제가 이런 에를 들겠습니다.

제가 어느 학교의 중학생들을 제가 수 

학여행단 현지 지도를 한번 해 본적 있어 

요.

학교에서 요청을 해서 문화재 관계 좀 

설명을 해 달라고 해서, 480명 학생이 1 

관문에서 3관문 올라오는데 전원이 올라 

오는데 다섯시간이 걸려요, 다섯시간.

그러니까 먼저 온 아이들은 두시간 뿐 

이 안걸렸고 뛰어 오다시피한 아이들은 

두시간 밖에 안걸렸고, 그리고서도 낙오 

자가 상당히 있어요.

이 말씀을 왜 을리느냐 하면은, 아까 

말씀드린 대로 아이들이 체격은 컸는데 

체력이 형편없이 떨어졌어요. 그래서 선 

생님들이나 저나, ‘아이구 애들이 저래서 

되나’ , 나이 60먹은 나도 세시간이면 충 

분히 오는데 중학생이 그래요, 중학생이.

그래서 김과장님 말이에요. 제가 이 말 

씀 왜 율리느냐 하면은, 특히 우리 충북 

교육은 어떤 워 국토순례라든지 제가 이 

래 볼 때는 타시 • 도에 비해서 그런 학생 
들의 체력이라든가 의지 라든가 이 런 거에 

대한 훨■동이 좀 적은 것 같아요.

그러니까 엘리트에 대한 이런 것은 상
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당히 전국 수준에 능가를 하는데, 이런 

일반 생활체육이나 이런 거는 좀 부족한 

것 같습니다.

과장님 어떻개 보세요.

⑩ 평생교육체육과장 김_ 봄

평생교육체육과장 입니다.

우리도 뿐이 아니라 타시 • 도도 충분히 

현재 학생들이 너무 체력이 약해 가지고 

문제성이 되어져 가지고, 참 극기훈련이 

라든지 체육시간만이라도 학생들율 활동 

할 수 있도록, 우리가 고려해서 이런 점 

차적으로 국가적인 차원에서도 다시 한번 

염려하고 있는데, 이게 전국적인 추세입 

니다, 이게.

특히 7차 교육과정에서 들어가서 여고 

학생들이 체육선택같은 걸 않고 편하게 

미술, 음약같은 걸 선택하고 할 때, 거의 
이제 여고 학생들이 문제가 됩니다.

그래서 평생체육과장 모인에서, 7차 교 

육과정 개선에서 체육활동을 활성화해서 
학생들이 따라 오게공 해서, 여가선용을 

하든지 극기훈련 하든지 해서 이런 걸 좀 

플여서, 국가적인 차원에서도 노력을 해 

야 하지 않느냐 하는 차원에서 저희들이 

적극 검토하고 노력을 하고 있습니다.

⑩ 조일환 위원

이게 뭐 구체적인 말씀을 제가 답변을 

듣고자 하는 것은 아닌데, 정말 우리 후 

손들에 대한 체력을, 점점 이런 아이들이

또 아이툴 낳게 될 때 정말 걱정이 되고, 

우리교육계에서 이것에 대해서 름 관심읊 

가져야 되겠다 제가 마지막으로 이 애기 

률 하고 署•내겠습니다.

시설과장님 말이에요.

⑩ 시설과장 오형균

^1.

⑩ 조일환 위원

시설을 우선하실 때 설계 공모도 하고 

그러시는데, 과장님이 보실 때는 관리중 

심의 학교를 설계합니까? 아니면 학생교 

육 중심의 설계를 합니까?

⑩ 시설과장 오형균 

에, 시설과정 오형균입니다.

지금 설계 자체가 학생중심이죠.

⑩ 조일환 위원 

그렇습니까?

⑩ 시설과장 오형균

^1.

⑩ 조일환 위원

저는 의견을 달리해서 죄송합니다.

저는 행정관리 중심이라고 생각합니다. 

제가 만약에 교실을 지어라, 학교를 지 

어라, 교장실을 맨 귀풍이로 가야 되요. 

교무실이 저 귀품이로 가야 되요. 학생들 

이 쓰는 컴퓨터실, 실습실, 과학실이 가 

장 중요한 자리로 와야 되요. 양호실이 

가장 중요한 자리로 와야 되요. 저는 우 

리 과장님하고 의견을 달리 합니다.
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학교가 어떤 모양, 미적, 급식소가 어 

느 학교에 가보면 본관하고 전혀 떨어진 

데가 있어요.

그게 학생중심이냐, 교장선생님 한 분 

이 좀 위퉁이를 왔다 갔다 해도 되는데, 

여러 학생들이 쓰는 공동의 교육장은 떨

어져있어요.

어떻게 과장님 제 애기가 무리입니까?

⑩ 시설과장 오형균 

에, 맞습니다.

⑩ 조일환 위원

교사탈의실은 중간에 있는데, 학생들이 

쓰는 장소는 제가 볼 땐 그래요, 그래서 

저는 그렇게 봅니다,

관리중심의 학교시설 안 된다 이거죠. 

한번 개혁해야 된다 이거죠. 학교 짓는 

거 이거는 정말로 요원한 겁니다.

지금 전체 충청북도의 학생 수는 주는 

데 학교는 자꾸 지어야 돼요. 이것도 사 

실은 전망을 못한 거에요. 탄금초등학교 

를 지을 때에 여기 학생들은 어떻게 해야 

된다는 것쯤 했어야 된다 이겁니다. 연수 

초등학교도 마찬가지고 가까운데 말입니 

다.

그러면은 이 부근에 시나 이런데 해 봐 

서 개발계획 전부 다 따져보면은, 아 여 

기 언제쯤 또 지으면 되겠다, 그럴려면은 

우리가 여기에 투자 안된 시설 어떻게 해 

야 합니까?

참 탄금도 잘 정말 잘 지은 학교입니 

다. 그런데 이번에 가 보니까 제가 불 때 

버렸어요. 이런 게 아주 단기적인 경제적 

인 논리입니다.

그래서 거기는 급식소가 한 중앙에 있 

습니다, 본관에.

⑩ 시설과장 오형균

에，근데 지금 신설학교 하는데는 급식 

소 같은 거는 대게 중앙에 넣어줍니다.

그런테 이제 지금 급식소가 변두리에 

가 있는데는 대개 옛날에 지은 학교에요. 

들어 갈 때가 없으니까 끄트머리에 들어 

가는 겁니다.

⑩ 조일환 위원

에, 제가 더 말씀 안드리고, 제가 말씀 

드릴 사항은, 그래서 학교의 부족，교육 

의 기관을 지을 때는 학생중심으로 지어 

야죠. 선생님들아 저 귀퉁에서 한 분이 

왔다 갔다 하는 거야 4층으로 올라가는 

거는 어떻습니까?

어느 학교든 간에 교장, 교무실은 한 

센터에 가 있다 이거예요. 누구블 위한 

거예요 누구를 위한 거기에 전산실이 

있어야지, 실습실이 있어야지, 과학실이 

있어야지, 그래서 제가 무리한 말씀을 드 

렸는데 제가 말씀드렸는데 국장님 의견을 

어떻습니까? 좀 양해가 됩니까?

⑩ 기획관리국장 이장길

지금 조일환 위원님께서 학교교실 배치
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문제 때문에 좀은 말씀 많이 주셨는데» 

저희들이 새롭게 짓는 신설학교 부분에 

대해서는 위왼님 말씀하신 걸 충분히 고 

려하겠습니다. ,

다만 저희들이 짓는 학교 중에서 제가 

와 가지고 주장하는 거는, 학교를 '본•관을 

지금 남향으로 하고, 부득이 해서 동향으 

로 되는 경우는 관리실 쪽을 동향으토 두 

고, 학생들을 남향으토 배치룹 하라는 거 

를 많이 해 오고 있습니다마는, 방금 전 

에 시설과장님이 말씀하신 대로, 기존의 

학교에 새로운 어떠한 용도로 개편해서 

쓰는 경우에는, 부득히 교장선생님들도 

어찔 수 없는 입장되는 그런 학교가 많이 

있습니다.

앞으로는 저희들이 고려하겠습니다.

■ 조일환 위원

에， 그렇게 좀 해주시고, 마•지막으로 

과장님한테 재래식화장실하고 급수는 완 

전해 졌습니까? 어떻게 됐습니까?

_  기획관리국장 이장길 

예, 재래식화장실을 거의 다 됐습니다. 

⑩ 조일환 위원

거의 다가 아니라 다 개선이 됐어요? 

확실하게 얘기 좀 해 보세요.

⑩ 기획관리국장 이장길 

부득이 한 곳, 지금 몇 군데만 지금 있 

습니다.

⑩ 조일환 위원

아직도 남아 있죠,

⑩ 기획관리국장 이장길 

몇 군데 있습니다.

⑩ 조일환 위원

에산심의롤 마지막으로 하면서 부탁드 

리는 것은, 아이들의 건강 우선하시고 우 

리 교육개벽이 실패한 것이 바로 정치적 

인 논리률, 경제적인 논리로 풀었기 때문 

이라는 것율 우리 여기 계신 교옥가족이 

다 아실 것입니다.

우리 충북교육만은 앞으로 새로운 교육 

감을 모시고 정말 참 마음을 비우고, 새 

부대에 정말 교육적인 논리로 현장을 이 

署서 가실 것을 기대해 마지않습니다.

마치겠습니다.

⑩ 기획관리과장 김진성 

간단히 제가 말씀드려도 될까요?

⑩ 조일환 위원 

예, 말씀하세요.

⑩ 기획관리과장 김진성 

기획관리 과장 김진성 입니다.

조일환 위원님께서 오늘 예산편성에 대 

해서 여러 가지 말씀을 해 주셨는데, 금 

회의 에산편성은 사실은 미묘합니다.

왜 미묘하면은, 사실 아시다시피 4월 

30일 교육감 선출이 있는데，새로운 교육 

감께서 여러 가지 정책적인 사항이 있으

그럼에도 불구하고 저희들이 한 달만

실 겁니다.
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늦추면 그것을 수용할 수 있는데, 핑 장히 

서둘러서 에산편성을 했습니다.

이것은 왜 그러냐 하면은 첫째, 교육여 

건개선사업을 7월말에 착공하려고 해서 8 

월에 골조공사를 어떻게 완성해 보자. 이 

래서 저희들이 도의회에서도 5월 에산심 

사가 어렵다는 것을, 억지로 떼를 써서 

동의로 추경을 해놨습니다마는 그런 일면 

이 있는가 하면, 아까 말씀드린 대로 교 

육감■께서 새로운 분이 오시면은 정책적인 

사업을 하실 겁니다.

그래서 저희들이 시기적으로 이것이 안 

맞기 때문에, 요번에 걱정해 주신 그러한 

내용들이 저희들이 정책사업을 다 빼고, 

가능한 한 시설교육여건 개선사업 중심으 

로 해서 곡 필요한 것만 넣었습니다

그러다 보니까 저희들이 재원을 예비비 

에 넣어렸습니다, 일부러.

그것은 새로 오신 분이 원가 하고자하 

는 정책적인 사업이 있으실테니까, 그것 

은 그분이 하실 일이고, 우선 급하게 필 

요한 부분만 넣다보니까 요번에 예산이 

이렇게 되었다 말씀드리고, 저희들 에산 

이 지금 무계획하게 이루어진 것이 아니 

고, 저희들 나름대로 비전21이라는 중기 

계획이 있습니다.

그리고 시설사업도 일부 지역교육청에 

치중되는 면이 없지 않아 있습니다마는, 

그것은 제가 알기토는 노후도에 의해서

시설사업이 시설카드가 되어 있는 노후도 

에 의해서 시설사업이 이루어지고 있다는 

것율 말씀 읊리고, 학교에 일부 체육관계 

라든지 이런 것들 때문에 워 에산이 좀 

들가는 부문이 있습니다마는, 전체적으로 

학생수라든가 이런 것을 감안해서 교육평 

가왼에서 만들어 놓은 표준교육표라든지 

저희 교육부에서 내려보낸 이런 것들로 

해서, 전체 학교에 형평성을 기하려고 핑 

장히 노력을 많이 하고 있습니다. 이런 

것들을 이해해주시고,

지금 조위원님께서 말씀하셨는데 7년동 

안 에산 심사를 해서 지곰까지 깎은 것에 

대해서 후회하신다고 그러셨는데 저희돌 

도 그렇습니다.

깎아서 예비비에 넣어 주실 걸 왜 깎으 

시는지, 저도 참 7년동안 참 많은 경험읊 

하셨을 멘데 이제는 좀 원만하게 심사해 

주셨으면 고맙겠습니다.

감사합니다.

⑩ 조일환 위원

과장님이 오해하시는 것 같은데, 물른 

그렇지 않으시리라고 생각합니다마는, 보 

다 발전적으로 지금의 지금 말씀하신 대 

로 21세거를 대비한 무슨 루자를 계획을 

저도 받아도 봤습니다마는, 그런 것보다 

는 좀더 구체적으로, 과학적으로, 발전적 

으로 하자는 그러한 뜻으로 받아들여 주 

세요.
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⑩ 기획관리과장 김진성

네, 알겠습니다.

⑩ 위원장 이기수

조일환 위원닐 수고하셨습니다.
제가 마지막으로 몇 가지만 질의 드리 

고 질의에 대해서 부탁 말씀을 드리겠습 

니다.

그런 것을 참고가 될 수 있으면 참고하 

시길 바라겠습니다.

첫 번째는 말씀 올리고 싶은 것은, 제 

가 7차 교육과정을 봤는데, 또 급당 인원 

을 35명으로 인하하면서 요즘 학교의 신 

축들을 많이 하고 있어 갖고서 저희 교육 

위원들이 바룹니다. 참 그룹을 지어 갖고 

서 청주시내 둥 이런 곳을 다녀봤습니다.

다녀보니까, 갑자기 학교를 지어야 되 

다 보니까 제가 저번에 행정질의에서도 

했듯이, 학교 지올만한 부지가 없는 학교 

도 몇 개교 있었고, 있다고 해도 보니까 

적절한 장소에 짓지 못해 가지고 보면 다 

동향, 동서향 앞으로, 어느 곳은 학교 뒤 

편에 아주 궁벽한 곳에다 교실을 짓는다 

든지 이렇게 봤을 때, 아주 적정하게 요 

런 곳에 자리를 잘 잡아서 교실을 신축하 

는구나 이련 느낌을 받은 곳이 별로 없었 

습니다.

앞으로 학교신설 367억인가 이렇게 편 

성되어 있는데, 부지를 매입을 한다든지 

하면 앞으로 학생 수, 또 7차 교육과정

시행에 불편함이 없개答 고려하고, 또 급 

당 인원을 35명에서 30명으토 줄 수도 있 

는 거니까, 그때를 감안해서 조금 더 여 

유 있게공 잡읊 수는 없는건지, 만약에 

학교를 신설할 때 그 부지가 여기는 A라 

는 고등학교부지다, B라는 초등학교부지 

다, 그러면 아주 그 평수가 딱 규정되어 

갖고 그 이상은 못 잡게듬 되어 있습니 

까? 그거는 어떻게 되어 있습니까?

⑩ 기획관리국장 이장길

기획관리국장 입니다.

지금 전반적으로 저희들이 지금 위원장 

님께서 말씀하시는 대로, 신설학교를 지 

을 때에, 국가에서 주는 에산은 지금 동 

일한 기준에 의해서 줍니다

그러나 이것이 딱딱 토지계획에 의헤 

서, 도시계획에 의해서 딱딱 떨어지는 평 

수가 있는 경우, 특히 청주시 같은 경우 

는， 도시계획할 때부터 우리 김과장님께 

서 시의 도시계획위원으로 도시계획위원 

회에 가 가지고 충분히 의사반영이 됩니 

다.

그런데 청주시를 제외한 나머지에는 대 

단히 개발이 안 되는 경우는, 사유지를 

사응하든가 아니면은 적정한 지역을 우리 

가 골라다녀야 되는 그러한 어려움 점이 

있고, 두 번째는 사유재산율 사게 되면 

예산의 한계가 있어서 지적도가 정방향이 

나 아니면 직사각형으로 안되는 경우에

~ 94 -
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에산이 많이 수반되게 됩니다.

그래서 저희들이 가급적이면 터를, 부 

지를 많이 확보를 하고 싶어도 예산의 한 

계점을 느끼는 것이 솔직한 저희들 대답 

입니다.

가급적이면 교육부에서 준에산율 가지 

고 쓰되，그 지역 여건이라든가 그 지형 

상 부득이 해서 인근의 부지를 더 구입하 

는 경우에 한해서만 저희들이 예산을 심 

의요구하고 이러한 점에 대해서 이해를 

해 주시고, 또 안타까운 것은 말씀 하셨 

둣이, 기존의 학교들이 >2•실 중축하려고 

하면 특히 급식실이라던가 기존의 창고라 

던가 이런 것이 기존에 있어 가지고 부지 

를 적절히 활용하지 못하는 점에 대해서 

는 저희들도 매우 안타깝게 생각해서, 앞 

으로 저희들이 신축하는 학교에 대해서는 

최소한 장기적으로도 학생들을 받을 수 

있도록 약 70실 정도를 설계률 해서 쓰기 

때문에, 아마 신설학교에 대해서는 다소 

운동장이 부족하더라도 교실읊 중축하는 

일은 좀 적지 않겠느냐, 그 다음에 또 한 

가지 저희들이 걱정되는 게 신축하는 학 

교가 보통 상당한 계획 하에 짓는데도 불 

구하고 저희들이 강당읊 한꺼번에 넣지 

못합니다.

예산여유가 충분히 있다면, 신설학교가 

저희들이 18개교롤 짓고 있습니다마는， 

18개교에 강당을 같이 설계하므로써 부지

의 효율성을 이용할 수가 있는데, 지금 

재정형편이 저희들이 상당히 열악합니다.

사실은 왜 그러냐 하면은, 방금 전에 

말씀하셨둣이 356억 정도의 납입금하고 

실질적으로 우리가 11.7었라는 자체 에산 

중에는 약 한 4영정도가 이월금입니다.

아까 김광수 위원님께서도 이월금이 많 

다고 그러셨는데, 그러면 우리가 에산읊 

편성할 때는 전년도에 편성하게 됩니다.

9월달이나 벌써되면은, 관리과장님께서 

는 벌켜 내년도 에산규모는 어느 정도 해 

야 되겠느냐는 많은 고민과 함께, 당해 

연도의 에산을 가지고 내년도 에산읊 충 

분히 계획하지 못하는 부분이 뭐냐면은 

납입금 관계가 과연 학생들한테 얼마를 

읊려야 될건가，그것이 1, 2월 달에 결정 

되게 됩니다.

그래서 그런 문제가 조금 있습니다마 

는, 최대한대로 하여른 위왼님께서 말씀 

하신 부지는 저희들이 적정선에서 될 수 

있도록 노력하겠습니다.

⑩ 위원장 이기수
테, 네. 다목적 교실 신촉문제가 여러 

위원님들 관심많아 갖고 위원님들 많이 

질의했습니다.

있는 학교는 어느 지역은 전부 국고에 

서 많이 얻어다가 짓고, 어느 쪽은 없는, 

이게 다목적교실을 신촉은 어떻습니까?

만약 여기 청주시 같은 경우는 경덕이
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나 경산이나 이쪽 초등학교나 교육시설이 

많은 쪽에 강당이 있는 곳이 알고 있습니 

다.

그쪽에다가 공동으로 하나 크게 지어 

가지고서, 학교마다 그걸 적당히 이용할 

수 있도록 해서 문제를 해소한다든지 그 

런 방법은 없습니까?

꼭 한 학교에 하나 있어야지 되는건지, 

그래서 그련 학교들 대개 보면은 무슨 행 

사롤 하는데 교회를 빌려서 한다든지, 이 

렇게 해 가지고 불편한 점이 많이 있는 

것 같은데, 그 강당의 효율, 이용효율은 

몇 %나 되는 건지 한번 조사를 하시어 가 

지고서 그 지역에 크게 하나지어 놓으면, 

학교에 따라 타임스케줄을 정해 갖고서 

이용을 한다든지 하는 방법도 상딩•히 효 

율적인 방법이라고 생각하는데, 그것에 

대해서 어떻게 생각합니까?

⑩ 기펙관리국장 이장길

기획관리국장 입니다.

다목적실이 실질적으로 기준시설이 아 

니고 진장시설이기 때문에, 저희들이 학 

교를 지을 때부터 그것을 모든 학교에 지 

어 주지 못했기 때문에 추가로 짓다 보니 

까, 이제 우선 순위에서 집중적으로 어떤 

특정 지역에 롤리는 같이 보이는 것, 아 

니면 그것이 같은 1, 2년 사이에 특정지 

역에 많이 지어지는 것 같은 그런 생각이 

많이 들 수 있습니다.

그 다음에 또 같은 지역인데도 불구하 

고 이제 다목적 강당이 적기 때문에, 이 

거를 효율성 면에서 한 개라도 지어춰서 

여러 기관이 쏠 수 있도록 하면 어떠'냐 

이런 좋은 제안을 주셨는데, 저회들이 이 

번에 미원지역에 1개면인데도 불구하고 

초 • 중 * 고등학교•가 있■습•니다'0}는 다목적 

교실이 없었습니다.

그래서 이번에 초 •중 •고 등 학 교  교장 

선생님들과 협의를 해서 중학교 강당읊 

하나 쓰고 하나를 지어 주면은, 그거를 

모든 행사 때 같이 공동으로 쓰겠다 이런 

기관장님들도 바람도 있고 해서 그렇게 
하나 배치해 봤습니다.

그래서 아울러서 위원장님께서 지적하 

신 대로 에롤 들어서, 감곡지역에 강당이 

없다고 그래 가지고 그 쪽의 기관단체장 

들이 행사하기가 상당히 어렵다고 그래서 

그쪽에도 하나 배려롤 했는데, 이련 거를 

충분히 저희들이 감안해서 앞으로 노력하 

겠습니다.

⑩ 위원장 이기수

다음은 사학 교육여건에 대한 질의들을 

많이 했습니다.

사학과 국립학교의 교육환경이 어떻게 

차이가 있는지 사학이 열악하다든지 또는 

어느 쪽은 공립이 교육적으로 여러 가지 

교육여건이 좋다든지 워 이련 것을 위왼 

님들께서 방이 질의하셨는데, 요즘 사학

96
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에 지원되는 시설비에서 말이에요, 대형 

투자 문제가 어떻게 됩니까?

과거에는 몇 었고 재단에서 부담하는 

게.........

⑩ 기획관리국장 이장길

기획관리국장입니다 .

2001년도, 2002년도, 아니 2■ 년 도 까  

지 만해도 사학에서 저희들이 시설비 중 

에서 상당부문은 10% 정도에 편장읊 했었 

습니다.

그런데 그것이 실질적으로, 우리 도내 

에 있는 법인들의 자체수입울 지원해 줄 

능력들이 학교에 지원해 줄 능력들이 열 

악하고, 그래서 2001년도부터 루자 계획 

을 바폈습니다.

그래서 국고에서 주는거든 우리 도에서 

자체적으로 주는거든， 일단은 저희들이 

1 0 ,  지원해 주는 걸토 하고, 다만 집행 

에 있어서는 투명성을 해야 하기 때문에, 

특히 국립보다 사립이 투명성이 조금 어 

렵다고 그래서 많은 사회적 물의를 일으 

켜서, 공게 경쟁을 하지 않는테는 저회들 

이 전부 회수한다는 조건을 걸었더니, 거 

의 사립학교에도 공개 경쟁 쪽으로 가서 

투명성에 대해서는 상당히 진전을 보지 

않았느냐, 그래서 일단 사립학교도 능력 

이 재정능력이 없는데도 불구하고 10% 진 

장을 하니까, 그걸로 인해서 여러 가지 

부수적인 문제가 발생될 것을 염려해서

2W 1 년도부터는 100% 지원하고 있습니다.

⑩ 위원장 이기수

그게 제가 왜 이런 말씀을 드리느냐 하 

면은，사학이， 열학한 사학이 많지 않습 

니까?

그러면 재단에서 10었을 루자할 재력이 

없기 때문에，어느 학교시설을 상당히 꺼 

려하고 또 그걸 그러다 보니까 10성 대옹 

투자 문제를 다른 방향# 변칙적으로 하 

다보니까 여러 가지 문제점이 많이 발생 

하지 않았습니까?

그래서 그런 문제성을 방지하고 또 시 

설투자를 정말 적정하개 잘하기률 위해서 

는, 제대로 된 재단감독이 억지로 말입니 

다， 사실 연금부담금이나 또는 의료보험 

부딤■금율 선생님들이 부담을 하고, 그것 

도 어려운 재단한테는 그 10성 대응투자 

하게공 강요함으로써 여러 가지 어려운 

문제가 발생하니까, 아주 잘 생각해서 시 

행 조치하기를 바랍니다.

다음에는 기준조도를 94렇 완료했다고 

하는데, 於 미달된 학교는 어느 학교가 

안 된 데가 학생들 눈하고 관계된 얘기인 

데，어떻게 하면 6%는 많은 예산도 안들 

멘데 이게 아직까지 100었 해주시지 안됐 

습니까?

•  기픽관리국장 이장길
기 획 관리 국장입 니 다.

조도 문제는 지금 위원장님께서 지적하

— 9 7  *
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신 대로, 과거의 우리가 기준 조도보다는 

눈을 많이 사용하기 때문에 조도가 상당 

히 기준이 높아집니다.

⑩ 위원장 이기수

320륙스까지죠.

⑩ 기획관리국장 이장길

에, 그래서 저희들도 그거를 염려해서 

지금 자라 나는 학생들이 서력을 보호하 

기 위해서 조도를 빨리 좀 개선을 해 주 

고자 해서, 현재 저희들이 지금 투자하고 

있는 것은 보풍교실은 거의 완성이 됐습 

니다.

다만 이제 실업학교의 실습실이라든가 

아니면 일반 관리실 쪽에서 직접 학생들 

이 수업을 하지 않는 거나, 그 다음에 두 

번째는 학교를 개측을 해야 되는 대상， 

에를 들어서 1，2년 내에 이건 도저히 개 

축하지 않으면 쓰지 못하겠다는 데는 저 

희들이 정말 투자하기가 어렵습니다.

그래서 그런 부분을 제외하고는 일반 

학생들이 직접 수업을 하는 보통 교실은 

거의 된 걸로 보시면 될 것 같습니다.

⑩ 위원장 이기수

간단, 간단하게, 학생흡연 예방교육을 

국고 6,000을 전달받아서 대응투자 1억 

2,00)만원인데 이거를 어떻게 효율적으로 

할 겁니까?

요새 금연에 대한 에기가 매스컴에서 

상당히 많이 에기하고 또 관심도 있고 그

런데.........

⑩ 중동교육과장 반창남 

에, 중등교육과장입니다.

우선 금연지역 시범학교를 설치하고 각 

학교 별로 유능한 강사률 활용해서 강의 

를 하고, 학교 별로 금연구역울 종합적으 

로 선포를 2월말까지 완료했습니다,

그래서 교재도 개발하고 여러 가지 돌 

짓기대회도 하고 해서 종합적으로 학교에 

서는 담배를 안피우도록, 그래서 현재 대 

표적인 학교가 현도상업고등학교, 매괴고 

등학교는 어느 때가든지 담배꽁초 하나 

발견할 수 없는 그러한 시범학교가 되어 

있습니다.

차차 저희들 초 • 중 • 고 공히 금연을 

생활화하도록 그렇게 지도 할 계획입니 

다.

⑩ 위원장 이기수 

예, 수고했어요.

마지막으로 두 가지만 더 얘기 드리겠 

습니다.

HACCP가 4,800만원인데 이거는 한 대분 

입니까? 어떻게 된 겁니까?

⑩ 평생교육체육과장 김태붐 

예 , 평생교육체육과장입니다.

교육부에서 중점관리 기준으로 해 가지 

고 그거를 활용해 가지고 사전에 예방하 

자는 차원인데, 우선 3대를 사 가지고 청 

주시교육청으로 해 가지고 제천교육청,

-  9 8  -
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보은교육청, 괴산교육청에서 실험율 해 

봐 가지고 점차 쭉 나가는데 한 대에 

1,600만원씩입니다.

⑩ 위원장 이기수

천6백만원씩 3대이면, 그러니까 그거는 

뭐뭐를 볼 수 있는 겁니까? 모 양 ......

⑩ 평생교육체육과장 김태봉 

저희들이 나온 걸로 봐서 여러 가지 위 

생사고롤 에방할 수 있도록, 그걸 보면 

거기에 검수보관 초과량도 쭉 나와 가지 

고 거기서 그걸하면 사전에 점검 할 수 

있다고 그래가지고 한번 해 보는 겁니다, 

⑩ 위원장 이기수

근데 그거는 어떤 특별기술을 가져야지 

그 기계를 만질 수 있는 겁니까?

아무나 하 면 은 ......

⑩ 평생교육체육과장 김却봄 

그거는 조금만 교육을 받으면 누구나 

할 수 있다고 그래서 저희들이 했습니다.

저희들이 이미 청주교육청에서 해 가지 

고 좋은 반옹이 있어 가지고 전체적으로 

나타나면 전체 확대하려고 합니다.

⑩ 위원장 이기수

휴대해서 갖고 다닐 수 있습니까? 기게 

가.

⑩ 평생교육체육과장 김태봉 

그렇게 크지 않 고 ......

⑩ 위원장 이기수

그게 좀 효과가 있어 가지고 참 립니

까? 음식재료에 대한 여러 가지 오염도라 

든지 신선도 같은 그런 것을 정확히 측정 

할 수 있다면, 이걸 좀 많이 구입해 가지 

고 내년에산에는 말입니 

그거 이 기구로써 전부 검중을 해 가지 

고서 학생들을 먹일 수 있게듬 해주셨으 

면 좋겠어요,

⑩ 평생교육체육과장 김_ 붕 

에，확인을 해 봐 가지고 좋은 결과가 

나오면 그럴 계획입니다.

⑩ 위원장 이기수

마지막으로 인건비 인상분을 요거 추경 

에서는 넣는데 왜 본 예산에서는 인상분 

을 에정 못했습니까?

⑩ 기획관리과장 김진성 

기획관리 과장 김진성 입니다.

그것이 당초 예산 편성할 때 ，1% 인상률 

을 적용했습니다.

그런데 이제 금년도 공무원 기본급이 

8.5x 인상됐기 때문에 1.5% 을랐는데 요 

거를 추가로 계상했습니다.

그렇게 하고 교원중원이 20◎여명이 되 

는데, 이것도 240명 정도 중원됩니다.

그 부분도 추가됐습니다.

⑩ 위원장 이기수 

제 질의는 이상 마치겠습니다.

본 추경예산안에 대해서 더 질의하실 

위원 있으십니까?

⑩ 조일환 위원
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제가 아까 그거률 따져보는데 에산안울 

따져보니까, 어느 때 에산보다도 심의하 

는 위원의 입장을 많이 고려해 주셨다 그 

래서 심의하는데 만은 도옴이 되었습니 

다.

외람된 에기지만 이번이 제일 잘 해주 

신 것 같아요. 앞으로도 ■좀더 위원님들이 

심의하시길 편리하도록 많은 자료들에 대 

해 감사하다는 말씀을 드립니다,

⑩ 위원장 이기수

더 이상 질의가 없으므로 질의 및 답변 

을 종결합니다.

우리가 오부에 속개하고서 1시간이상이 

됐습니다.

10분간 정회 하겠습니다.

(14시 期분 정회》 

U5시 02분 속개》

⑩ 위원장 이기수 

좌석을 정돈해 주시기 바랍니다.

회의속개를 선포합니다.

위원님들 그리고 집행청 관계관 여러분 

장시간 질의 및 답변을 하시느라 수고가 

많으셨습니다.

오늘 회의는 이상으로 마치고 4월 26일 

10시 30분 제3차 소위원회에서 본 추경예 

산안을 의결하도륙 하겠습니다.

저12차 예산• 결산소위원회 산회를 선포 

합니다.

(15시 04분 산회)
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〇출석위원 : 5명

위원장 이기수, 간사 김광수,

위 원 송진한, 이상일, 조일환.

0 출석공무원 ： 11명

교육국장 조붐래, 기획관리국장 이장길, 초등교육과장 김남룬, 

중등교육과장 반창 남, 과학실업교육과장 김 겸, 교육정보화과장 박상환, 

평생교육체육과장 김태봉, 총무과장 신춘우, 기획관리과장 김진성， 

학교운영지원과장 안용균, 시설과장 오형균.

※ 부 록

• 서면답변서(별첨 2)

봤 별 책 부 록

- 2002년도 충청북도교육비록별회계 세입 . 세출 제1히 추가경정예산안-본회의(별책 U
- 2002년도 충청북도교육비록별회계 세입 • 세출 제1회 추가경정예산안 사항별설명서 

- 본회의(별책 2》

- 2002년도 제1회 추경예산안 주요사업 설명자료-본회의(별책 3》
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第 140回 忠淸北道敎育委員會 臨時會 第 3 號

豫 算 • 決算小委員會

忠淸北道敎育委員會 議事局

2002년 4월 26일 (금요일》 10시 30분

議 事 B 程  (재140회 임시회 재3차 예산 • 결산소위원회》

1. 2002년도충청북도교육비록별 회개세 입 • 세출재1회추가경정매 산안

附議된 案件

1. 2002년도충청북도교육비특별 회개세 입 • 세출졔회 추가경정예산안

(l〇A| 30분 개회》 ⑩ 간사 김광수

⑩ 위원장 이기수

좌석을 정돈하여 주시기 바랍니다.

성원이 되었으므로 제3차 예산• 결산소 

위원회 개회를 선포합니다.

오늘은 지난 제2차 소위원회에서 질의 

및 답변율 마친 추경에산안에 대하여 계 

수조정 및 의결읊 하도록 하겠습니다.

2002년도충청북도교육비특별회계 세입 • 

세출제1회 추가경 정 예산안을 상정합니다.

그러면 바로 이어서 본 추경에산안에 

대한 계수조정을 하도록 하겠습니다.

원활한 계수조정을 위해 잠시 정회하도 

록 하겠습니다.

아니, 저 의장님, 그 추경에 의해서 우 

리들이 현장방문을 이를간 했는데, 거기 

에 대해서 얘기할 것은 없어요, 여기서.

⑩ 위원장 이기수

정회하고 나서 그 다음에 말씀하세요. 

계수조정하고 나서 하세요. 말씀하시죠 

⑩ 간사 김광수

그게 추경이, 현장방문을 하면서 추경 

이, 거기에 나온 거 가지고 우리가 현장 

방문을 했단 말이지요.

•  위원장 이기수 

^1, 에

⑩ 간사 김광수
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계수조정 할 적에 그것을 넣고 빼고 이 

렇게 하자 이거에요.

⑩ 위원장 이기수 

예, ^1.

정회를 선포합니다.

(10A| 32분 정空!) 

(l〇A| 4tO분 속7_)

⑩ 위원장 이기수 

좌석읊 정돈해 주시기 바랍니다.

회의 속개률 선포합니다.

어제 예산관계로 위원님들이 각 현장을 

방문하셨습니다.

위원님들께서 현장방문을 하신 후, 하 

실 말씀이 있으시면 말씀해 주시기 바랍* 

니다.

⑩ 간사 김광수 

김광수 위원입니다.

저희들이 현장방문읊 하고서 느진 점을 

좀 말씀을 드리겠습니다.

에산을 주어서 대단히 고맙기는 합니다 

마는, 7차 교육과정이라고 해 가지고서 

35명 학생을 기준 하다보니까, 지금 현재 

있는 학교에 교실을 또 중측을 해야지 되 

는 불가피성이 와 있었습니다.

그래서 어느 학교든지 시골학교는 문제 

가 별로 없는데, 시 지역 이상의 학교 같 

은데는 교실을 지을만한 장소가 아주 마 

땅하지 못한 그런 학교가 많이 있습니다. 

그래서 돈을 주고 증축은 해야 되겠고

[ 재 1 4 ◎ 회 - 재 3 차 예 산  •  결 산 소 위 원 회 )

이러다 보니까, 경우에 따라서 참 부적절 

하게 한 그러한 교실중촉율 해야 할 그러 

한 사항이 들어 있었습니다.

어느 학교 같은데는 서향집율 지어야 

된다던가, 또는 어느 학교는 아주 구석에 

남아 있는데다가 이렇게 좀 짓는다든가， 

또는 운동장이 협소하다든가, 이러한 사 

항이 나타났습니다.

그래 7차 교육과•정을 우리들이, 지금 

현재, 참 찬반여론이 있으면서도 국가 정 

책이 그렇기 때문에 OECD 기준에 맞춘다 

고 해서 지금 진행하고 있어서, 참 35명 

기준으로 한다고 하는 것은 대딘’히 좀습 

니다마는, 아직 그런 것이 충분히 준비 

안된 상태에서 너무 급하게 서두르다 보 

니까 이런 상항이 있게 된 것이 아닌가, 

어느 점으로 봐서는 사실상 초등학교나 

중학교를 하나 중설을 해야지 되는 그런 

형편에 놓여있는 거 아닌가 이렇게 화집 

니다.

또 한 가지는 어제 보은 삼산초등학교 

률 가 봤습니다1가는, 그 배수토 공사룹 

하게 되요, 배수토 공사를 하게 되는데, 

운동장이 비가 올 것 같으면, 이게 운동 

장이 물이 차여서, 질어서, 불가피 배수 

공사를 하게 되는 것 같은데, 그것이 어 

제 오늘 문제가 아니었던 것 같아요. 벌 

써 오래 전부터 뭐 십여년 전부터 그러한 

상%이 생겼었는데, 이게 보니까 운동장
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을 조금씩 조금씩 높이다 보니까 교실현 

관 바닥하고 비슷하게 되어 버렸어요.

이래서 앞으로 학교를 지읊 적에는, 그 

런 것을 충분히 감안해서 한 2m 정도 더 

높여서 건촉을 해야지 되지 않겠는가 하 

는 것입니다.

보은에도 그런 곳이 그런 군데가 몇 군 

데 있어요.

배수로 공사를 해도 물이 별로 빠지지 

않울 것 같아요. 그 밑이. 나가는데가 낮 

아 가지고서, 거기다 배수로 공사를 해 

가지고 쑥 빠져 내려가면 좀을 것 같은 

데, 거기나 여기나 운동장이나 비슷비슷 

하기 때문에 배수로 공사툴 해도 충분하 

게 배수가 안 될 것 같은 그런 현상을 봤 

습니다.

그렇기 때문에 이런 것을 사전에 교실 

을, 학교를 지롤 적에, 충분히 고려해서 

이렇게 해야 되지 않겠나라고 하는 그런 

생각이 들었습니다.

또 한 가지는, 이것은 추경하고는 별 

상관이 없는 것인데, 삼산초등학교에 가 

보니까 그 복도하고 2충으로 올라가는 계 

단하고, 그 사이에 복도하고 2충으토 율 

라가는 사이가 한 lOcni정도 밑으로 폐져 

서 그게 한 2b는 다 안되겠어요. lm, 그 

렇게 패여서 율라 가더라고, 애들이 주르 

르 내려오다 볼 것 같으면 거기가 자빠질 

우려가 많이 있율 것 같아요,

그런데는 설계를 할 적에, 그 마루를 

그 계단까지 다 놔줄 것 같으면은 에들에 

게 불편함이 없읊 멘데, 그런 것은 하나 

설계미스가 아닌가 이렇게 봐서 본 소감 

읊 좀 말씀을 드립니다.

⑩ 위원장 이기수 

다른 질의 있으십니까?

질의 하세요.

⑩ 조일환 위원

니1, 제가 조금만 말씀 올리겠습니다.

늘 말씀을 올리는 건데, 우리 김광수 

위원님하고 중복되는 건 빼고요. 저는 

OECD 기준으로 하면은 앞으로 급당 인원 

수가 더 줄어 들거다 이거죠. 그렇죠. 

더 풀어들죠.

⑩ 기획관리국장 이장길 

예.

⑩ 조일환 위원

그러면 이제 우리 위원님들이 걱정 하 

시는게，줄어든다는 건 됩니까"?

단위학교의 학급수가 늘어나야 된다 말 

이지, 지금도 이게 순리적이 아니고, 동 

향, 서향 가럴 것 없이 운동장 워 어리 

가릴 것 없이 막 지어 댔는데，이제 앞으 

로 OECD수준은 20명대란 말이예요, 이게.

그러면 갈수록 그저 십년 안가서 만약 

에 이런 경우가 될 때에는, 우리가 사전 

에 원가 준비를 해야 된다, 사전에.

그리균 앞으로 신설하는 학교에 대해서
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는 이런 것을 경험 삼아서 충분한 배려가 

있어야 된다 저는 그렇게 생각합니다.

그래서 그 다음에 요전에도 말씀드렸지 

만 어저께 탄국초등학교를 갔다 왔는데, 

거기는 아파트 도시 계획이 다 되어 있었 

다고요. 근데 36학급 딱 이렇게 해 놓으 

니까, 지금 현재도 44학급이란 말이지, 

35명을 하면 더 학급 수가 늘어나니까, 

또 난리를 겪고, 제가 제일 강조 말씀드 

리는 것은, 특히 도시는 지 방자치에 가면 

은 간단히 풀론 산출하겠습니다11}는, 적 

어도 10, 20년 루의 이 학교가 어떻게 변 

할건가， 돈은 녁녁하지 못하니까 못하겠 

습니다마•는，그래도 다소 시설에 문제가 

있더라도 기본, 기본을 먼저 해 놓으면 

그런 일 없겠다, 또 제가 시설과장님께 

특별히 말씀드린 대로 학교의 구조가 학 

생중심, 학습중심으로 되어 달라, 이 애 

기는 왜냐하면 아파트에는 로알충이 몇 

충입니까? 15,6충 되면 5,6,7층이에요, 

그죠. 그럼 거기에는 누가 삽니까? 학생 

이 살아야 된다 말이에요, 그 아파트에.

또 5충의 로얄이 어디입니까? 2,3충이 

란 말이에요.

그런데 2,3층은, 그것도 한 중앙에 교 

장실이나 교무실이 전부 다 차지하는, 이 

런 관리중심의 우리학교의 구조는 빨리 

한번 충청북도만이라도 과감하게, 선생님 

들이 5충이면 5충, 열을 받는 뜨거운 그

교무실에서 업무률 보더라도 학생들은 거 

기 보내면 안 된다 이 말이에요. 제가 볼 

때는, 이제 그거와 그 다음에 아직도 우 

리가 지금 건물 보기 싫은 게 워냐 하면 

은, 지금 당직될을 안하게 되니까 전부 

다 보완 됩니까? 캡슬, 워 어디 캡인가 

요. 뭐에요. 전부 다 하잖아요. 그죠. 그 

러니까 그런 걸 지금도 몇 년 전에 지은 

교실도, 지은 교무실도，그걸 창호도 이 

렇계 해서 배선해 가지고 노출를 시켜서 

아직도 그래요 그것도, 뻔하다 말이에요. 

그렇죠.

그런 것도 전부 다 매립을 해서 하면은 

에초에 설계에 집어넣으면은, 그러니까 

이 말씀은 기초적인 것이 녁녁하게 터미 

널을 만들어서 참 관하나라도 묻어서 해 

두면은, 그렇게 노출되고 보기 싫은 우리 

교육 시설은 되지 않겠다 이런 얘기를 해 

두겠습니다.

이런 얘기률 제가 말씀 율리겠습니다.

이상입니다.

⑩ 위원장 이기수

에, 예. 그러면 우리가 현장 갔다 오신 

분들이 질의 하신다든지 하실 말씀을 이 

것으로 종결하고, 본 추경에산안의 계수 

조정안 결과롤 말씀드리겠습니다.

본 추경에산안의 계수조정에 대한 협의 

결과, 교육감이 제출한 에산안중 조정하 

기로 한 부분은, 교 • 학연계학교 혁신프

-  1 0 6  -



로그램 개발비보조 2,000만원과 2001년도 

지방공무원 성과상여금 인상분 7,572만 2 

천원을 삭감하여 에비비토 조정하기로 하 

였습니다.

이상 말씀드린 조정내용과 같이, 본 추 

경에산안율 수정하여 의결하고자 하는데， 
이에 대해서 이의 있으십니까?

( “ 없습니다.” 하는 위원 있음)

이의가 없으므로 2002년도충청복도교육 

비특별회계세입 • 세출제1회 추가경정에산 

안은 위에서 말씀드린 바와 같이 조정된 

사업비툴 예비비로 편입하여 세입 • 세출

에산 각각 1조 135억 2,486만 3,000원으 

토 의결되었음읊 선포합니다.

그동안 소위원회 운영에 적극 협조해 

주시고, 심도 있게 에산읊 심사해 주신 

여러 위원님들께 깊은 감사의 말씀울 드 

리며, 또한 추경에산안의 편성에 에쓰신 

집행청 관계 직원 여러분께 심심한 위로 

의 말씀율 드립 니 다.

이상으로 에산 • 결산소위원회 활동읊 

모두 마침가 아율러 제3차 에산 • 결산소 

위원희 산회를 선포합니다,

감사합니다.

UO시 51분 패 S|>

I：재140회-제3 차 예 산  • 결 산 소 위 원 회 ]

〇 출석위원 : 5명

위원장 이기수，간사 김광수»

위 원 송진하, 이상일, 조일환.

0 출석공무원 : 3명

교육국장 조봉래, 기획관리국장 이장길, 기획관리과장 김진성.

1 0 7  —



제 ■ 회  ■ 북 도 교 육 위 원 회  임시회 예산，결산소위원회 

회 의 록 을  위 와  같이 작 성 하 고  아 래 와  같이 연 서 항 .

2002. 5.

위 원 장  이 기 수



(별첨 1)

예산 • 결산소위원회 의사일정(안》

제 140회 충 청 북 도 교 육 위 원 회 ( 임 시 회 》

일 시 부  의 안 건 고

f02. 4 . 22 . [제 1차  예 산  • 결 산 소 위 원 회 】

(월 )

본 희 의 1. 위 원 장  선 출 의  건

종 료 후  〜 2. 간 사  선 출 의  건

3. 의 사 일 정  결 정 의  건

*02. 4 .  23 . [제 2 차  예 산  • 결 산 소 위 원 희 ]

(화 》

10:30 〜 1. 2002년 도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세입 •

세 출 제  1 희 추 가 경  정 예 산 안 (심  사)

*02. 4 . 26 . [제 3 차  예 산  • 결 산 소 위 원 회 ]

( SJi\
\ cn ；

10：3 0 - 1. 2002년 도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세입 •

세 출 제  1 회 추 가 경  정 에 산 안 (의 결 )
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(별첨 2》

서 면 답 변 서

건 명 : 제1차 예 . 결산소위원회 (2002. 4. 23, 10 ： 30 )

질의위원 질 의 요 지 관련부서

이 상 일 1. 교과수업개선연구희의 13개 고등학교 교과목은? 중 등 교 육과

2. 도교육청 순회코치 배치 현황
k

평 생 교육체육과 가

3. 충청북도인적 자원 개발자문교수단 명단 구성현황 기 획 관 리 과

-  次)後년 하반기구성 예을(인적자원개발 기본법안 국회 상정중》

4 교육환경개선사업 중 난방시설 현황 시 설 과

덧붙임 : 답변서 3부 끝.

in



200色교과수업개선연구회 조직 현황

〇 고등학교 교과 및 중심학교

연번 교 과 명
중 심 학 교 (회장 )

비 고
학 교 명 직위 성 명 전화번 호

1 t거-JL. —j 음성 고 등 학 교 교감 김태일 872-21應

•2 국어 상 당 고 등 학 교 교장 박창신 않4-6141

3 사회 (국사 ) 청 주여자고등학교 교장 이양남 211-4潔 4

. 4 수학 충 북 고 등 학 교 교장 우활원 283-7487

5 ：라 학 충 북 과 학 고 등 학 교 교장 연규탁 m ~m i
6 체*육 충 북 체 육 고 등 학 교 교장 김병연 275-0433

7 음악 ' 충 북 예 술 고 등 학 교 교장 홍준표 2裝  ~67效

8 영어 청주외국어고등학교 교장 이재훈 2& 2451

9 농업 청 주 농 업 고 등 학 교 교장 정호선 寒 6-4902

10 공업 충 북 공 업 고 등 학 교 교장 신 규 2 3 2 -0 ^ 1

11 상썹 증 평 정 보 고 등 학 교 교장 김^■수 8 3 6 - _

12 재량활동 중앙여자고등학교 교장 유청자 271-2981

13 진로 • 상담 광 혜 원 고 등 학 교 교장 곽 광 영 5務 -器 數

〇 중학교 교과 및 중심학교

연번 rn vl tri ™ 중 심 학 교 (회 장 》
교 사 〇

학 교 명 직위 ; 성 명 전화번호 | 이 丄‘

1 기술 • 가정 진 천 여 자 중 학 교 교장 | 김 경 숙 533， (及

2 미술 ; 오 창 중 학 교 . 교장 양응 환 217-沒  15

3 트出 화도
기 e  e  〇 | 보 은 중 학 교 교장 신경휴 544-2617
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도교육청 순회코치 배치 현황표
잤뺑선..V :•변_  ■寒 域 i

<2002. 4. 25. 현재〉
학 교 급 별  - 종 목 별  배 정 교  및 순 회 코 차 명

지 벽  향 - 초 둥  학 H 중 학 교 고 둥  학 교
청주시 육 상 :원평초(이승일》 육 상 :청주초중(사창七 n 조:충북체고(마금연)

(26 명) 수 영 :홍덕초(배득한) 수 영 :청주중앙중(조장희) 복 성 * 충북체고(김성구)
야 구 :석교초(김태형) 편 싱 : 청운중{이상렬) 펜 싱:충북체고(박종훈》
테니스 : 운천초(김영필) 사 격 :남성중(신용자) 역 도:충북체고(김종오》
체 조 :율량초(김청기) 태권도 : 청주중《김상래) 야 구:청주기공(전대영》
농 구 :남성초(정영덕) 검 도 :주성중(배운순) 탁 구 : 청주고(김인헌》
씨 름 :금천초(김성곤} 럭 비 :청주남중(이승우)
유 도 :흥덕초(문호용) 레슬 링 : 가경중(주광종》
핸드볼 : 한벌초(임재헌) 스 키 : 청주여중(전미라)
로울러 : 봉정초(이은상)
양 궁 :교동초(김화영)

소계 : 11명 소계 : 9명 소계 : 6명
충주시 배드민턴 : 성남초(김숙향》 육 상 :충주여중(지용구》 복 싱 :충주공고(김성일》
(8 명) 테니스 : 예성초(윤만근》 검 도 : 충주중앙중(조문식) 조 정 : 중주농고(유병철)

농 구 : 남한강초(아인수》 축 구 :예성여고(이미애》

' 소계: 3명 소계 : 2명 소계 : 3명
제천시 육 상 :의림초(박용쉰 배 구 :제천중(전상국} 하 키 :제천상고(권창숙)
(6 명) 체 조 :용두초(이미애》 테니스 : 제천동중(김광현》

탁 구 : 흥광초(김상기) 소계 : 3명 소계 : 2명 소계 : 1명
청원군 육 상 :내수초(맹세일) 체 조 :내수중(김응덕》
(3 명) 양 ，궁 : 오창초(김점순) 소계 : 2명 소계 : 1명

보은군 로울러 : 동광초(임보영) 사 격 : 원남중(고상필》
(3 명) 탁 구 :삼산초(김태성) 소계 : 2명 소계 : 1명

옥천군 농 구 :죽향초(김규상》 배 구 :옥천중《류두희)
(3 명) 배드민턴 : 청산초(박미숙) 소계 : 2명 소계 ： 1명

영동군 탁 구 :부용초(박재묵) 육 상 : 영동중(장용수)
(2 명) 소계 : 1명 소계 : 1명

진천군 1 헨드볼 : 진천중(이종문》

(3 명) 1 정 구 : 덕산중(박희윤)
| 하 키 : 진천여중(김윤호》

소계 : 3명
괴산군 육 상 : 명덕초(김진룡》 핸드볼 : 증평중( 연 영 헌》 과 름 : 증평공고(최석이}

(5 명》 핸드볼 : 삼보초(김도연》
씨 름 ；증평초(최광철》소계 : 3명 소계 : 1명 소계 ： 1명

음성군 육 상 :수봉초(김상경) j 정 구 : 음성중(조인주) 사이클 : 음성고(김견호)

(4 명) 소계 : 1명； 사이클 : 음성여중(정문철》소계 : 2명 소계 : 1명

단양군 육 상 ： 때포초(권화정) 사 격 : 단양중(김은산)

(3 명) 롤 러 : 대강초(오미환》소계 : 2명 소계 : 1명

(66 명)
30 명 24 명 12 명

육상 9명, 체조 4명, 테니스 3명, 농구 3명, 핸드볼 4명, 양궁 2명, 사격 3명, 탁구 4명, 배구 2명,

비 고 야구 2명, 배드민턴 2명, 수영 2명. 사이클 2명, 펜싱 2명，정구 2명, 씨름 3명, 롤러 3명, 하키 2명,
검도 2명，럭비 1명，조정 1명, 복싱 2명, 역도 1명，유도 1명, 레슬링 1명, 태권도 1명, 축구 1명,
스키 1명 (계 期종목 改빙
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